
❊ عدن / محمود ثابت وعبد�لرحمن �أني�س :
أك��د الدكت��ور عل��ي محم��د مجور 
رئي��س مجل��س ال��وزراء أن مؤتمر 
)عدن .. بوابة اليمن للعالم ( يشكل 
أنموذج��اً رائعاً للمحاف��ل التي تعنى 
باستكشاف فرص الاستثمار المتاحة 
عل��ى مس��توى المحافظ��ات وف��ي 

مقدمتها محافظة عدن .
وأش��ار الدكتور مجور ف��ي كلمته 
التي ألقاها في افتتاح أعمال مؤتمر 
عدن الاس��تثماري والذي تستضيفه 
العاصمة الاقتصادية والتجارية عدن 
عل��ى مدى يومين بحض��ور عدد من 
المستثمرين ورجال المال والأعمال 
الع��رب والأجان��ب إل��ى أن طبيع��ة 
ومستوى التقدم الذي حققته بلادنا 
على صعي��د تهيئة بيئة اس��تثمارية 

تتمت��ع بالجاذبي��ة والق��درة عل��ى 
المنافس��ة والجهد لفريد الذي تبذله 

الجكومة على هذا الصعيد . 
وأض��اف : إن ه��ذا الجه��د يتقاطع 
م��ع جمل��ة م��ن التحدي��ات الداخلية 
والخارجي��ة الراهن��ة، إلا أن��ه يتكئ 
على ذخيرة لا تنفد من الإيمان بقدرة 
وطننا على مواصلة مس��يرة التنمية 
والبناء والتقدم والتحديث وتجاوز كل 
التحديات، وإسكات الأصوات النشاز، 
التي ترتفع هنا أو هناك في محاولة 
للتش��ويش عل��ى اس��تقرار اليم��ن 
والجه��ود المخلص��ة المبذول��ة م��ن 
قبل قيادته السياسية لتعزيز عملية 

التنمية الاقتصادية والاجتماعية.
وق��ال رئي��س ال��وزراء مخاطب��اً 
الحضور : ها أنت��م اليوم في مدينة 

عدن ذات المكانة الاس��تثنائية على 
المستويين الاقتصادي والاستثماري 
.. التي تتمتع بسمعة عالمية كواحدة 
من أه��م مدن الموانئ ف��ي العالم ، 
المدينة الت��ي تحتفظ الي��وم بكثير 
من الإمكاني��ات والفرص التي تعزز 
موقعه��ا كأه��م وجه��ة اقتصادي��ة 
واس��تثمارية عل��ى مس��توى الب��لاد 

وواسطة عقد التجارة العالمية .
واك��د مج��ور أن الحكوم��ة وضعت 
قضية الاستثمار على رأس أولوياتها، 
وش��رعت منذ أكثر من عقد ونصف 
في تأمين بيئة اس��تثمارية تنافسية 

وجاذبة . 
ه��ذا وق��د ألقي��ت ف��ي الجلس��ة 

الافتتاحية عدد من الكلمات .
) �لتفا�صيل �س 5 ( 

❊ �صنعاء / �صباأ :
قال مصدر مسؤول بوزارة الخارجية 
لق��د تابعنا ف��ي الجمهوري��ة اليمنية 
التصريح��ات الت��ي أدل��ى به��ا وزي��ر 
الخارجي��ة الإيراني الس��يد منوش��هر 

متكي حول اليمن .
وأضاف المصدر قائلا :” وإننا بالقدر 
الذي نرحب فيه بما أكده متكي حولي 
موقف إيران إزاء وحدة اليمن واستقراره 
فإن الجمهورية اليمني��ة تؤكد مجدداً 
بإنها ترف��ض رفضاً مطلق��اً التدخل 
في شؤونها الداخلية من قبل أية جهة 
كانت أو إدعاء الوصاية أو الحرص على 

أي من أبناء شعبنا اليمني “.
وأكد المص��در في تصري��ح لوكالة 
الأنب��اء اليمني��ة )س��بأ( أن مايج��ري 
ف��ي محافظة صعدة م��ن مواجهة مع 
العناصر الإرهابي��ة المتمردة الضالة 
هو شأن داخلي يمني وإن اليمن كفيل 
بحل قضاياه دون تدخل أو وساطة من 

الآخرين .
وأوضح المصدر أن الدولة ليس لديها 
أي موقف من المذهب الش��يعي الذي 
تحترمه كس��ائر المذاهب الإس��لامية 
وأن المواجهة م��ع العناصر الإرهابية 
بمحافظ��ة صع��دة لا تت��م عل��ى أي 
أس��اس مذهب��ي أو غي��ره ولك��ن لأن 
ه��ذه العناصر،جماعة متمردة خارجة 
عل��ى النظ��ام والقان��ون عاث��ت ف��ي 
الأرض فساداً وتسعى لزعزعة الأمن 
والاس��تقرار ف��ي اليم��ن والمنطق��ة 

عموم�اً .
وأش��اد المص��در بمواقف الأش��قاء 
والأصدق��اء وفي مقدمته��م المملكة 
العربية الس��عودية وجمهورية مصر 
العربية ودول مجلس التعاون الخليجي 
وتأكيدهم عل��ى وحدة اليم��ن وأمنه 
واستقراره ورفض التدخل في شئونه 
الداخلية واعتبار أن أمن اليمن جزء لا 

يتجزأ من أمن المنطقة.
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الاجتماع الدوري للجنة حوض دلتا أبين

رئيس الوزراء يزور ميناء الحاويات بالمنطقة الحرة

جانب من الحضور في المؤتمررئيس الوزراء يلقي كلمة في افتتاح أعمال مؤتمر عدن الاستثماري

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا
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نب��ه أكاديمي��ون ف��ي ندوة 
نظمته��ا جامع��ة صنع��اء من 
خطورة الأفكار الظلامية التي 
ت��روج له��ا عناص��ر التخريب 
والإرهاب الحوثية والبعيدة كل 
البعد عن قيم الإسلام الأصيلة 
ومبادئه الس��محة التي تدعو 

للوسطية والاعتدال والتسامح 
ونشر قيم المحبة والإخاء بين أفراد المجتمع. 

عدد من المستثمرين اليمنيين والعرب :ندوة بجامعة صنعاء للتوعية بمخاطر الأفكار الظلامية لعناصر الإرهاب الحوثية المنتخب الأول لكرة القدم يفوز على نظيره التنزاني
البلـد  اليمن هي 
فـي  ــد  ــي ــوح ال
الأوسط  الشـرق 
التـي فيهـا فـرص 

استثمارية ويتطلـب استغـلالها 

تغل��ب المنتخ��ب الوطني 
الأول لكرة الق��دم بصعوبة 
على نظيره التنزاني بهدفين 
مقاب��ل ه��دف، في مب��اراة 
المنتخبين الودية الثانية التي 
أقيمت أمس على ملعب علي 

محسن المريسي بصنعاء. 
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الفجر  4:43

العصر  3:03

الشروق  5:57

المغرب  5:31

الظهر  11:46

العشاء  6:36

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

لدى حضوره افتتاح المؤتمر العام الثاني للنقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية . .نائب الرئيس : 

دشن مؤتمر عدن الاستثماري الاقتصادي .. رئيس الوزراء : 

❊ عدن / �صباأ :

أطلع رئيس مجلس ال��وزراء الدكتور علي 
محمد مجور أمس على سير العمل في ميناء 
الحاوي��ات بالمنطق��ة الحرة بع��دن، وخطط 
التوسع الإنشائية والفنية والتكنولوجية في 

الميناء.
واستمع رئيس الوزراء من رئيس مجلس 
إدارة ش��ركة دبي وع��دن لتطوي��ر الموانئ 
المهن��دس عبد الله بقش��ان والمدي��ر العام 
ع��ارف المهي��ري والمختصي��ن والفنيي��ن 
بالش��ركة إل��ى ش��رح عن نش��اط الش��ركة 
والجهود المبذولة للوصول إلى تحقيق الرؤية 
الخاصة باس��تقطاب عدد اكبر من الحاويات 

بما يزيد من قدراته التنافسية.. مشيرين إلى 
خطط توس��عة مس��احة خزن الحاويات التي 
تبل��غ حاليا 940 ألف��اً حاوية نمطي��ة بعد أن 
كانت 540 ألف، بمساحة إضافية 8 هكتارات، 
وسيتم توسيعها إلى مليون و500 ألف حاوية 

نمطية بحلول العام 2013م.
واطلع الدكت��ور مجور عل��ى النظام الآلي 
التش��غيلي للمين��اء والمعول علي��ه رفع أداء 
المين��اء م��ن حي��ث العملي��ات والتخطي��ط 
والفوت��رة وتنظي��م عملية تس��جيل دخول 
وخروج الحاويات، إضاف��ة إلى العمل الجاري 

في تطوير مرافق الحاويات.
)�لتفا�صيل �س 5(

مجور يؤكد حرص الدولة على تشجيع الاستثمارات الإستراتيجية

❊ �صنعاء / 14 �أكتوبر / �صباأ :

أكد الأخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية 
لدى حضوره أمس الجلسة الافتتاحية  للمؤتمر العام الثاني 
للنقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية إن الحشد الكبير 
للمعلمي��ن والمعلمات من مختلف محافظ��ات الجمهورية 
يكتسب أهمية كبيرة كون التربويين يمثلون حجر الزاوية 
في بناء المجتمع والإنس��ان على مختلف الصعد ناقلا إلى 
الحاضرين تحيات فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح 

- رئيس الجمهورية.
 وأض��اف نائب رئي��س الجمهوري��ة أن الش��عب اليمني 
سيحمي ثوابته الوطنية بكل السبل، ولن تستطيع أي قوة 
إعادته إلى ماقبل الثورة أو إلى ماقبل الثاني والعش��رين 

من مايو المجيد.
وأش��ارالنائب إلى أن المس��ؤولية الوطنية الملقاة على 
عاتق المعلم جسيمة وعظيمة مشدداً أن ميدان العلم يمثل 
أهم ميادين البناء والتطور على مختلف الصعد مؤكدا أن 
اليمن خطت خطوات إيجابية في هذا المجال ما مكنها من 
الوصول إلى مرحلة قوي��ة ومزدهرة لاتؤثر عليها الزوابع 
الخارج��ة على القان��ون والنظام والدس��تور، لافتا إلى أن 

شرذمة التمرد الحوثيةلامحالة زائلة، وزائلة قريبا جدا.
) �لتفا�صيل �س 3 (

قيادتنا السياسية وبجهودها المخلصة قادرة على إسكات الأصوات النشاز التي تحاول التشويش على استقرار اليمن
عدن تتمتع بميزة استثمارية تنافسية جاذبة يمكن المراهنة عليها في الحاضر والمستقبل

اليمن يرفض رفضاً مطلقاً التدخل
في شؤونه الداخلية من أية جهة كانت

الشعب اليمني سيحمي ثوابته الوطنية ولن تستطيع أية قوة إعادته إلى ماقبل الثورة

❊ �صنعاء /  �صباأ :
أكد مص��در عس��كري مس��ؤول إن 
أبطال قواتنا المسلحة والأمن واصلوا 
تقدمه��م ف��ي دك معاق��ل عناص��ر 
الإرهاب والتم��رد الحوثية في محوري 
صع��دة وحرف س��فيان ملحقين بتلك 
العناص��ر خس��ائر فادحة ف��ي الأرواح 

والمعدات .
وق��ال المصدر إن القوات المس��لحة 
والأمن نفذت هجمات نوعية على أوكار 
عناصر الإرهاب والتخريب قرب منطقة 

المق��اش وأن العدي��د 
من تل��ك العناصر لقوا 

القوات المسلحة تتصدى للعناصر الإرهابية في صعدةمصرعهم وجرح

اجتماع المجلس التنفيذي في الضالع برئاسة علي قاسم طالب أمس

تدمير ثلاث شاحنات للعناصر الإرهابية ومصرع أربعة منهم

مصدر عسكري: أبطال القوات المسلحة نفذوا هجمات نوعية على أوكار المتمردين

❊ ماليزيا / �نور عبد �لعليم �لحكمي:
اختتم  مساء  السبت الماضي بالعاصمة الماليزية كوالالمبوراعمال المؤتمر 

الدولي للعلوم الانسانية والاجتماعية والادارية. 
.)   international soft sciences conference 2009( 

    و ناقش المؤتمرالذى ش��ارك فيه الن��ادى اليمني بعدد من الطلاب اليمنيين  
بجامعة الشمال الماليزية وبتنسيق مع ادارة الجامعة على مدى ثلاثة ايام مجموعه 
م��ن الاوراق والابحاث المقدمة من كب��ار العلماء والمفكرين ورؤس��اء الجامعات 
والكلي��ات بماليزيا والعالم في مختلف المجالات ذات العلاقة بالعلوم الانس��انية 

والادارية والتي تهدف الى الرقي بالمجتمعات الاسلاميه والعالمية .
وفى تصريح ل� 14 اكتوبر اك��د الاخ/ صالح بازياد نائب رئيس 

النادي اليمني بجامعة شمال ماليزيا ومسؤول الطلاب اليمنيين

❊ عدن/ �صباأ:
 وقع امس بع��دن على محض��ر قرارات 
الاجتم��اع الراب��ع لمجلس رج��ال الأعمال 
اليمن��ي الس��عودي المش��ترك المنعق��د 
على هامش أعمال المؤتمر الاس��تثماري 
الاقتص��ادي )عدن .. بواب��ة اليمن للعالم( 

المنعقد حاليا بعدن . 
وقع المحض��ر رئيس الجانب اليمني في 
المجلس محمد عبده سعيد ورئيس الجانب 

السعودي عبدالله بن مرعي 
بن محفوظ .

توقيع محضر اجتماعات 
مجلس رجال الأعمال 

اليمني السعودي

بمشاركة يمنية .. المؤتمر 
الدولي للعلوم الإنسانية 

والاجتماعيه يختتم اعماله 

❊ �صبوة / �صباأ :
تعتزم ش��ركة )أو إم في( النمساوية النفطية باليمن رفع كميات إنتاجها من النفط الخام بنهاية العام 2011 في قطاع 
امتيازها)العقلة أس 2( بمديرية عرماء محافظة شبوه إلى 30 ألف برميل يوميا صعوداً من سبعة عشر ألف برميل يومياً 

حالياً . 
وأكد مدير عام الش��ركة السيد/ نوربرت جروشنر لدى لقائه أمس محافظ محافظة شبوة الدكتور علي حسن الأحمدي 
حرص الشركة على تطوير آفاق عملها ونشاطها النفطي في المحافظة أكان إنتاجيا أو استكشافيا ، مشيرا في هذا الصدد 

إلى توجه الش��ركة خلال الفترة القادمة نحو حفر عشر آبار إنتاجية جديدة للنفط في قطاع “ اس 2 “ لرفع 
2<<الإنتاج النفطي فيه من سبعة عشر ألف برميل يوميا حاليا إلى ثلاثين ألف برميل يوميا مع نهاية  >>2

شركة نفط نمساوية تعتزم رفع إنتاجها من النفط إلى 30 ألف برميل 

نائب الرئيس لدىحضوره الجلسة الافتتاحية  للمؤتمر العام الثاني للنقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية

اطلع على العمل في ميناء الحاويات بالمنطقة الحرة

تنفيذي الضالع يدين الاعتداء على اللجنة الأصلية بمديريتي الحصين والشعيبالوزيرة اللبنانية الجديدة منى عفيش:في الاجتماع الدوري للجنة حوض دلتا أبين

❊ �ل�صالع/ مثنى �لح�صوري :
وقف المكتب التنفيذي لمحافظة الضالع برئاسة محافظ المحافظة علي قاسم 
طالب أمام مجم��ل القضايا المدرجة في جدول أعمال دورته العاش��رة حيث تم 

اس��تعراض تقرير مكتب المياه والصرف الصحي من يناير حتى 
أكتوبر من العام الجاري وكيفية الخروج من المشاكل

التأكيد على توسيع المشاركة الشعبية وتعزيز الجانب التوعوي بأهمية المياه

مصدر مسؤول في الخارجية : صدور قرارين جمهوريين

صدور القانون بالموافقة على اتفاقية القرض المبرمة 
بين اليمن والصندوق الدولي للتنمية الزراعية

❊ �صنعاء /  �صباأ :
صدر أمس الق��رار الجمه��وري رقم ) 262( لس��نة 2009 
بتعيي��ن المهندس / علي محمد عبد الواحد دماج مستش��ارا 

لوزارة الثروة السمكية. 
كما صدر أمس القرار الجمهوري رقم ) 261( لسنة 2009 
بتعيي��ن علي صالح ناص��ر جبران وكيلا مس��اعدا لمحافظة 

أبين .

❊ �صنعاء / �صباأ :
صدر أمس القانون رقم )32 ( لس��نة 2009 بالموافقة على 
اتفاقية القرض المبرمة بتاريخ 6 ابريل 2009 م بين حكومة 
الجمهورية اليمنية والصندوق الدولي للتنمية الزراعية ) ايفاد( 
بمبل��غ )000ر200ر1( ملي��ون ومائتي ألف وح��دة من حقوق 

السحب الخاصة.
ومنح��ة بمبلغ )000ر200ر1( ملي��ون ومائتي ألف وحدة من 
حقوق الس��حب الخاصة المعدل��ة لاتفاقية تمويل المش��روع 
الاس��تطلاعي للبنية التحتية الريفي��ة بالارتكاز على المجتمع 
المحلي في المناطق المرتفعة الموقعة في 1 يونيو بين حكومة 

الجمهورية اليمنية والصندوق الدولي للتنمية الزراعية .

❊ زنجبار/ عبد�لله بن كده :
وقف��ت لجنة حوض مياه دلتا أبي��ن في اجتماعها ال��دوري الثامن الذي عقدته 
يوم أمس برئاس��ة الأخ مهدي الحامد رئيس لجنة الخدم��ات بالمجلس المحلي 

بالمحافظة وحضور السيدة د. أريانا رئيسة فريق الاستشاريين 
الألمان ) GTZ( والمهندس عبدالعزيز مهيوب سكرتير 

تصوير / علي الدرب 

 سأناضل ضد أي تمييز بحق المرأة
❊ بيروت / ر�نيا حمود :

أك��دت وزي��رة الدول��ة اللبنانية من��ى عفيش في تصريح��ات خاصة 
ل�”العربية.ن��ت” ح��ول برنام��ج عملها ف��ي الحكومة الجدي��دة أنها 

ستناضل من أجل “حقوق الإنسان والمرأة والطفل”.
وقالت: “سأتابع عملي في هذا المجال من خلال وجودي داخل 

مجلس ال��وزراء. ومن خلال كوني عل��ى رأس حقيبة وزارية 
س��أعمل على دع��م الجهات المدني��ة كلجنة حق��وق المرأة 
واللقاء الوطن��ي للقضاء على كل أن��واع التمييز ضد المرأة 
بالاتفاق مع المجلس النس��ائي لإكمال مسيرتهم من خلال 
التعاون مع جميع الوزراء لكي نستطيع ان نصل الى تحقيق 
النتيجة والاهداف التي وضعته��ا كل هذه اللجان والمجالس 

نصب أعينها في سبيل المحافظة على حقوق الانسان لاسيما 
الطفل والمرأة”.

وأملت عفيش أن يشكل وجودها داخل مجلس الوزراء فرصة كي 
تس��تطيع أن تطرح برامج هذه المؤسس��ات الاهلية والمدنية لتش��ق 

طريقها إلى التنفي��ذ، وتالياً رفع الألم والوجع عن الطفولة 
المش��رّدة والبائس��ة الت��ي اضطرته��ا ظ��روف اقتصادية 

واجتماعي��ة الى ما أخذته الي��ه، بالإضافة الى القضاء على جمي��ع أنواع التمييز 
والعن��ف ضد الم��رأة. وقالت الوزي��رة عفيش: “أؤكد لك��م أنني من 
الاش��خاص الذين يصرون على متابعة العمل الى آخر المطاف 

لتحقيق الهدف المنشود”.
وقبل إعلان التشكيلة الحكومية اللبنانية الجديدة بساعات 
قليلة، لم تتوقع المحامية عفيش الحصول على لقب وزيرة 
في هذه الحكومة. وتقول: “لقد تبلغت قبل ساعات قليلة 
من إعلان تش��كيل الحكومة أنني اخت��رت لأكون وزيرة 
دولة، إنه لشعور جميل ويضفي نوعاً من التحدي لتحقيق 
ما كنت اسعى من أجله من داخل مجلس الوزراء بعدما 
كنت أعمل لتحقيقه من خلال الجمعيات ولجان المجتمع 

المدني والاهلي والمؤسسات الخيرية”.
وإذا كانت الحكومة اللبنانية الجديدة التي تشكلت برئاسة 
الرئيس س��عد الحري��ري، اس��تطاعت أن تن��ال رضا معظم 

الاطراف السياسية اللبنانية، إلا أنها لم 
تس��تطع أن تروي ظمأ الم��رأة اللبنانية 

التي تتوق الى تولي مناصب سياسية 
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�صو�ء كنت في عمل �أو �إجازة مع ��صرتك

فندق ميركيور عدن  يجعل �إقامتك ممتعة ومريحة

�لبحر على  مطلة  جميعها  مريحة  و�أجنحة  ^ غرف 
و�لأفر�ح و�لموؤتمر�ت  بالندو�ت  خا�صة  و�أجهزة  ^ قاعات 

�صاعة  24 وخدمات  مختلفة  وجبات  و�لأطفال  للكبار  ^ م�صابح 

 Mercure Aden Hotel
Tel. +967 2 238666 ، Fax + 967 2 238660
Email:mercureaden@accoryemen.com

عفيش تعهّدت بالدفاع عن حقوق المرأة والطفل



مدير التحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

muradmor@yahoo.com

      نائبا مدير التحرير

عبدالروؤوف هزاع

محمود ثابت �صالح

مدير الإخراج الفني

من�صور عبدالخالق عبدالرب
نائبا مدير الإخراج الفني

اأحمـد محمـد ثابـت
مـراد مـحـمد �صعيـد

14اأكتوبر -المعلا - عدن الجمهورية اليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ص : 240550-247559       - �ص.ب:5487
                                                 Adv@14october.com : الإعلانات : 248050  - البريد الألكتروني

المبيعات التجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029
�صنعاء  - تلفون: 230039    - فاك�ص:226314   -لحج:503729  منطقة ذمار: 420888   - مكتب تعز: 279282 - الحديدة: 

212049 - المكلا: 05300666

ملحق  م�صاعل -247558

�صكرتيرا  التحرير

محمود غلام ح�صن

نبيل عـلي اأنعـم  البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

ت�صدر عن موؤ�ص�صة 

)14اأكتوبر(

لل�صحافة  والطباعة  والن�صر

المعلا - عدن

Email: 14october@14october.com
علي عبدالله �صالح - رئي�س الجمهورية

�شتظل م�شاعل الثورة اليمنية الخالدة و�شاءة حتى تتحقق ل�شعبنا كل طموحاتنا وتطلعاتنا

❊ �صنعاء / �صباأ:
شدد وزير الداخلية اللواء الركن 
مطهر رشاد المصري على ضرورة 
المطلوبين  الأش��خ��اص  متابعة 
أمنياً في قضايا القتل والاختطاف 
الجرائم  م��ن  وغيرها  والتقطع 

والفارين من وجه العدالة.
ودعا وزير الداخلية خلال لقائه 
أمس مدراء أمن المديريات ورؤساء 
في  الملتحقين  الشرطة  أقسام 
السادسة  الأمنيتين  ال��دورت��ي��ن 
بكلية  المنعقدتين  وال��س��اب��ع��ة 
التدريب إلى تطبيق القانون والعمل 
المتواصل وتحصيل المعارف الأمنية 
والمتابعة  والاس��ت��م��رار  الحديثة 
والتنسيق فيما بين الأجهزة الأمنية 
في المديريات والأقسام بمختلف 
محافظات الجمهورية في متابعة 
القضايا والجرائم التي لم تكشف.

وأوض��ح أن العمل الأمني يبدأ 
من أقسام الشرطة وأن رجل الأمن 
الناجح هو الذي يعمل على تطوير 
مهاراته وقدراته الأمنية وكذا مدى 
احتكاكه بمحيطه العملي ونطاق 
اختصاصه, الذي يعمل على تطوير 
المهارات وتنمية الرصيد الأمني لدى 

رجل الأمن.
وأشار  إلى أن الاحتكاك والتعامل الحسن مع المواطنين المنطلق 
من مبدأ المسؤولية سيعمل دائماً على تحقيق النجاح في إي عمل كان 
ومن ضمنه العمل الأمني الذي يجب أن يكون محوره الأساسي هو 

المواطن.
وأعرب المصري عن ثقته الكبيرة في قدرة مدراء أمن المديريات 
ورؤساء الأقسام في تطبيق النظام والقانون وفرض هيبة الدولة.. داعياً 
مدراء أمن المديريات ورؤساء الأقسام إلى بذل المزيد من الجهود لما 
فيه تعزيز وتقوية العمل الأمني, والاستفادة القصوى مما يتلقونه في 

الدورة من معارف وعلوم أمنية وتطبيقها على أرض الواقع.
كما ناقش اللواء المصري مع الدارسين عدداً من القضايا والهموم 
ذات الصلة بمقتضيات العمل الأمني ووجه بتسهيل وحل هذه القضايا 

والهموم.
من جانبه أوضح العميد الدكتور أحمد جندب مدير كلية التدريب أن 
هذه الدورات التي تنعقد لمدراء أمن المديريات ورؤساء أقسام الشرطة 
في مختلف محافظات الجمهورية تأتي في أطار عملية تأهيل منتسبي 
الأمن في مختلف المحافظات, حيث سبق أن تم عقد 11 دورة. مشيراً الى 
إن عدد المشاركين في الدورتين بلغ 38 ضابطاً من مدراء أمن المديريات 

ورؤساء الأقسام في مختلف محافظات الجمهورية.

❊ عدن/ �صباأ: 
عقد مجلس التنمية الصناعية اجتماعه الرابع 
أمس بمحافظة عدن برئاسة وزير الصناعة 
الدكتور يحيى بن  المجلس  والتجارة رئيس 
انعقاد  هامش  على  وذل��ك  المتوكل،  يحيى 

مؤتمر عدن بوابة اليمن للعالم . 
واستعرض المجلس تقارير عدد من لجان 
بمراجعة  والخاصة  عنه،  المنبثقة  المتابعة 
السياسات البنكية وإعداد تقرير حول الصعوبات 
الصناعي  التمويل  تواجه  التي  والمعوقات 
الصلة  ذات  وال��ل��وائ��ح  القوانين  وم��راج��ع��ة 
المباشرة وغير المباشرة بالنشاط الصناعي 
بغرض تحديثها وتطويرها لما يحقق وجود 
إلى  إضافة  الصناعي،  للنشاط  داعمة  بيئة 
منح حوافز حقيقية وجادة للاستثمارات في 
القطاع الصناعي تحقق النهوض والتشابك 
مع القطاعات الاقتصادية الأخرى وإنشاء مركز 

للاستشارات الصناعية. 
تم  التي  الخطوات  إلى  الاجتماع  وتطرق 
في  صنع  برنامج  تنفيذ  إط��ار  في  انجازها 
بإعداد  المكلفة  الشركة  قطعته  وما  اليمن، 
تنفذه  الذي  البرنامج  بهذا  الخاصة  الدراسة 
على مدى ثلاث سنوات وزارة الصناعة والتجارة 
بالتعاون مع المنظمة العربية للتنمية الصناعية 

والتعدين. 
واطلع مجلس التنمية الصناعية على عرض 
بشان مشروع المسح الصناعي الشامل -2009

2010 م والمراحل المخططة لتنفيذه، وأهميته 
في تحديث وتوفير قاعدة بيانات شاملة سواء 
للمنشآت الاقتصادية بشكل عام أو للمنشآت 

الصناعية بشكل خاص. 
وأشار التقرير إلى أهداف المسح الصناعي 
من  الصناعية  المنشآت  حصر  في  المتمثلة 
حيث الحجم والنوع وتوزيعها الجغرافي على 
مستوى المحافظات وإعداد الخارطة الصناعية 
وتوفير بيانات حديثة عن المنشآت الصناعية 
وقياس مستوى الكفاءة الإنتاجية، إضافة إلى 
تطوير قطاع الصناعة ليسهم بصورة فاعلة 
في النهوض الاقتصادي الوطني وتوليد فرص 
العمل والإلمام الدقيق والشامل بهذا القطاع 

وتحديد متطلبات النهوض به. 
بشان  ت��ق��ري��راً  المجتمعون  واس��ت��ع��رض 
إستراتيجية التنمية الصناعية الجاري إعدادها 
حاليا من قبل وزارة الصناعة والتجارة بالتعاون 
والتنسيق مع شركة سيريم الماليزية، وكذا 
اليمن من الانضمام لمنظمة  سبل استفادة 

الخليج للاستشارات الصناعية. 
وفي الاجتماع أكد وزير الصناعة والتجارة 
على أهمية عقد هذا الاجتماع على هامش 
بوابة  عدن  الاقتصادي  الاستثماري  المؤتمر 
الحكومة  حرص  من  انطلاقا  للعالم،  اليمن 
على ايلاء القطاع الصناعي المزيد من الرعاية 
هذا  من  الهدف  أن  إل��ى  مشيرا  والاهتمام،  
المجلس هو تجسيد الشراكة بين الحكومة 
والقطاع الخاص في الجانب الصناعي باعتبار 
الكافية في  الرعاية  القطاع لم ينل  أن هذا 

الفترة الماضية. 
وش��دد الوزير المتوكل على ض��رورة حل 
الإشكالات التي تعترض القطاع الصناعي وفقا 
لحلول متكاملة تشترك في صنعها كافة الجهات 

ذات العلاقة بما يسهم في رفع مساهمة هذا 
القطاع في الناتج المحلي الإجمالي، ويشكل 
قاعدة قوية ومناسبة ومنطلقاً حقيقياً لقيام 
صناعة وطنية رائ��دة ق��ادرة على المنافسة، 
مشيرا إلى الدور الذي ينبغي أن يضطلع به 
الحلول  وضع  في  الصناعية  التنمية  مجلس 
تواجه  التي  والمعوقات  للتحديات  العملية 
الصناعات الوطنية، و رسم السياسات و تعبئة 

الجهود لإحداث النهضة الصناعية المرجوة. 
الخاص  القطاع  المتوكل  ال��وزي��ر  وح��ث 
الأه��داف  لإنجاح  التفاعل  على  والصناعي 
التنمية الصناعية، بما  المتوخاة من مجلس 
يمكن من استنهاض القطاع الصناعي وإيجاد 
آلية لتنميته وتطويره، مؤكدا أن نجاح المجلس 

مسئولية الجميع. 
وكان المجلس قد استعرض في مستهل 

اجتماعه محضره السابق ووافق عليه.
يشار إلى أن مجلس التنمية الصناعية الذي 
انشئ بموجب ق��رار رئيس مجلس ال��وزراء، 
يرأسه وزير الصناعة والتجارة ويضم ممثلين 
من الجهات الحكومية ذات العلاقة وممثلين عن 

القطاع الصناعي. 
السياسات  دراس����ة  المجلس  وي��ت��ول��ى 
والتشريعات المتعلقة بالصناعة والرفع بالآراء 
والمقترحات لتطويرها إلى المجلس الاقتصادي 
ال��رأي  ال����وزراء، وتقديم  الأع��ل��ى ومجلس 
والمشورة في مجال تنمية النشاط الصناعي 
ورفع كفاءة الإنتاج، وكذا بحث ودراسة الأسباب 
التي تؤدي إلى الإض��رار بالصناعة الوطنية 

واقتراح المعالجات وسبل الحماية اللازمة. 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
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تدمير ثلاث..
 آخ��رون كم��ا ت��م تدمير ثلاث ش��احنات 
للعناص��ر الإرهابية في منطقتي س��بهلة 

والصفراء .
وأكد أن رجال القوات المس��لحة والأمن 
تصدوا  أمس لمحاولة تسلل فاشلة قامت 
به��ا عناصر إرهابية عند موقعي دخش��ف 
والعقلة بآل عم��ار.. فيما تص��دت وحدات 
عسكرية وأمنية لمحاولة عناصر الإرهاب 
الع��ودة إل��ى بع��ض المناط��ق والمواق��ع 
التي طردوا منه��ا على طريق صعدة عين 
ومحضة وس��قط العديد من تلك العناصر 

بين قتيل وجريح .
وس��قط العديد من العناص��ر الإرهابية 
بين قتيل وجريح أثناء محاولة مجموعة من 
تلك العناصر التس��لل إلى مواقع في جبل 
عنبان فيما لقي عدد من عناصر التخريب 
والإرهاب مصرعهم في محور سفيان أثناء 

محاولتهم التسلل إلى تبة البركة .
وأكدت مصادر محلية في محافظة صعدة 
مصرع أربعة إرهابيين وهم: ) عبدالعزيز 
حجر و محمد علي محياء و حس��ين الداعي 
وجميل محس��ن التماني ( مش��يرة إلى أن 
ع��دداً آخر م��ن العناص��ر الإرهابي��ة لقوا 
مصرعهم في اش��تباك مع المواطنين في 

مديرية قطابر .
وأشارت المصادر إلى أن بين تلك العناصر 
عبدالرحمن يحيى محمد الحاكم وحس��ين 
إس��ماعيل عبدالكري��م واحمد إس��ماعيل 

محمد الضحياني.

تنفيذي الضالع..
 والمعوق��ات التي تعرقل س��ير العمل، 
والاعتداء على مشروع الضالع الاسعافي 
تج��اه  القانوني��ة  الإج��راءات  واتخ��اذ 

المعتدين. 
كما استعرض مستوى تحصيل الموارد 
الزكوية وتقري��ر مكتب مياه الريف للعام 
2009م والذي أوضح أنه تم حفر )13( بئراً 
بكلف��ة ) 109.231.462 ( ريالًا بالإضافة 
إلى بناء )13( خزاناً بكلفة ) 49.000.000( 

ريال. 
وأوض��ح التقري��ر المق��دم م��ن مدي��ر 
مي��اه الري��ف بالضال��ع توري��د 19 أنبوباً 

حديدي��اً مجلفناً ل� ) 19 ( مش��روعاً بكلفة 
) 439.461.780 ( ري��الًا وتوريد وتركيب 
)19( مضخ��ة ل��� )18( مش��روعاً بكلف��ة 

إجمالية ) 158.318.122 ( ريالًا.
 كم��ا اس��تعرض المكت��ب التنفي��ذي 
حجم البرنامج الاس��تثماري لعام 2009م 
المق��دم م��ن مدي��ر مكت��ب التخطي��ط 
والتع��اون الدولي بالضال��ع نبيل العفيف 
والذي خصص لتنفيذ )373( مشروعاً في 
مختلف القطاعات والمديريات والتي بلغت 
كلفتها ) 1.315.509.000 ( ريال والتي تم 
توزيعها على خمسة محاور رئيسية هي 
التربية والتعليم والأشغال العامة والطرق 
والزراعة والري والصحة العامة والسكان 
والشباب والرياضة إضافة إلى )5( مشاريع 
في قطاعات فرعية ه��ي الإدارة المحلية 

والنقل والمالية والثقافة وغيرها. 
وخ��لال الاجتم��اع ش��دد المحافظ على 
الدور الذي يضطلع ب��ه المكتب التنفيذي 
بالمحافظ��ة مؤك��داً على ض��رورة اتخاذ 
الإج��راءات الت��ي تس��هم ف��ي إنع��اش 
المحافظ��ة والجانب التنم��وي والعمل لما 
يخدم الصالح العام والتنسيق بين مكاتب 
القرارات المعنية من اجل تنفيذ المشاريع 

والطرقات والحواجز المائية. 
وفي الاجتم��اع أدان المكت��ب التنفيذي 
الاعت��داء ال��ذي تعرض ل��ه مق��ر الدائرة 
الانتخابي��ة ) 296( بمديريت��ي الحصي��ن 
والش��عيب من قب��ل أش��خاص مجهولين 
خارجين على النظ��ام والقانون .. مؤكداً 
ضرورة تعقب الجناة وإحالتهم إلى النيابة 

والقضاء لاتخاذ الإجراءات اللازمة. 
حضر الاجتماع وكي��ل المحافظة صالح 
أحم��د صالح والوكيل المس��اعد محس��ن 
الحلالي وعلي العود عضو الهيئة الإدارية 
بالمجلس المحل��ي للضالع ومدراء عموم 

المديريات بالمحافظة.         

الوزيرة اللبنانية..
وني��ل حقائ��ب س��يادية لاس��يما أنه��ا 
اس��تطاعت أن تلعب دوراً ب��ارزاً وتحقق 

نجاحات في مختلف الحقول والميادين. 
وتقول الوزيرة عفيش في هذا المجال: 
“أتوجه بالش��كر الى رئي��س الجمهورية 
والرئيس الحريري على إصرارهما على 

أن يك��ون للم��رأة دور ب��ارز ف��ي العمل 
السياسي المؤسساتي، على أمل أن تكون 

حصتها أكبر في الحكومات المقبلة”.
الوزي��رة عفي��ش، التي تط��ول لائحة 
مسيرتها المهنية والإنسانية، والمحامية 
الحائزة على إجازة في الحقوق الفرنسية 
واللبنانية من جامعة القديس يوسف في 
بيروت وعضو ناشط في نقابة المحامين، 
ش��كّل وجودها على رأس مؤسسة الأب 
عفيف عس��يران الت��ي تعتني بش��ؤون 
الاطفال المشردين، منذ عام ١٩٩٣ الى 
اليوم نقلة نوعية في هذه المؤسسة، إذ 
إنها وحتى لحظة تعيينها وزيرة دولة لم 
تنقطع ع��ن إدارة ومراقبة ومواكبة هذه 

المؤسسة وما يمكن الاضافة اليها. 
وق��د حصل��ت الم��رأة اللبناني��ة بع��د 
المخاض الحكومي الطويل على حقيبة 
وزارة الدولة التي حملتها الوزيرة عفيش 
وهي من حصة رئيس الجمهورية، وعلى 
حقيب��ة وزارة المالية والت��ي حملتها ريا 
الحفار م��ن حصة رئيس مجلس الوزراء 

الحريري. 
وق��د أب��دت وزي��رة الم��ال ري��ا الحفار 
فخرها “بأنني عيّنت ف��ي هذا المنصب 
المهم، في وزارة س��يادية ممثلة ل�”تيار 

المستقبل”.
وقال��ت في حدي��ث لصحيف��ة “النهار” 
اللبنانية: إن ش��اء الله أس��تطيع أن ألبي 
حقوق الناس وأعالج مشاكل اقتصادية”. 
وأضاف��ت: “بالطبع، هذا العم��ل لا اقوم 
به وحدي، اذ س��أعمل ف��ي إطار مجلس 
ال��وزراء. وإذا كانت هن��اك ارادة للعمل، 
فسنقوم بأمور كثيرة”. وشكرت لرئيس 
مجلس ال��وزراء “الثقة التي وضعها في” 
وهي تعكس ايضاً “الثقة التي يضعها في 

كل النساء العاملات”.
علماً أن الوزيرة الحفار والتي س��مّاها 
للحريري��ة  الب��ارّة  بالابن��ة  البع��ض، 
السياس��ية والمالي��ة، ب��دأت عملها عام 
1993 مس��اعدة لوزي��ر الم��ال في عهد 
الرئيس الش��هيد رفيق الحريري وبقيت 
كذلك حتى خروج الحريري من الس��لطة 
في المرة الأولى عام 1998. ومع عودته 
إل��ى الحكم ع��ام 2000، ع��ادت الحفار، 

الحائزة شهادة ماجستير في إدارة الأعمال 
من جامعة جورج واش��نطن في الولايات 
المتح��دة الأمريكي��ة، مستش��ارةً لوزير 
الاقتصاد الشهيد الراحل باسل فليحان، 
إلى أن انتقل��ت عام 2003 إلى الس��رايا 
الحكومية، حيث أصبحت عضواً في فريق 
عمل رئيس الحكومة، ولم تخرج منه إلا 
بعد اغتيال الحريري في شباط )فبراير( 
عام 2005. وبعد ثمانية أشهر، عادت إلى 
السرايا ضمن فريق عمل رئيس الحكومة 
فؤاد السنيورة، وكانت مهمتها الرئيسية 
متابعة العمل عل��ى البرامج التي أقرّها 
مؤتمرا باريس 2 وباريس 3، إضافة إلى 
التنسيق بين برامج البنك الدولي وهبات 
الاتحاد الأوروبي وبرنامج الأمم المتحدة 

الإنمائي.

في الاجتماع..
ومق��رر اللجنة مدي��ر عام ف��رع الهيئة 
العامة للموارد المائية، وقفت أمام العديد 
من المواضيع المدرجة في جدول أعمالها 
وأهمها مستوى تنفيذ القرارات والتوصيات 
الصادرة عن اجتماعها السابق، وتقرير عن 
أنشطة مشروع تنمية المرأة الريفية خلال 
العام الحال��ي 2009م والذي اس��تعرض 
الأنش��طة التي تقوم بها المرأة في إطار 
مناط��ق الدلتا ومنه��ا تربية ) الماش��ية ( 
الأبق��ار والأغنام وف��ي الزراعة والأعمال 
اليدوي��ة وك��ذا نش��اط ودور إدارة المرأة 
للتوعي��ة المائية بالتنس��يق مع مش��روع 

الحفاظ على التربة والمياه الجوفية.
 كم��ا وقف��ت اللجن��ة أم��ام تقرير عن 
الأض��رار الت��ي لحق��ت بمنظومة ش��بكة 
الري ف��ي الدلتا جراء تدفق الس��يول في 
أغسطس الماضي والإجراءات التي اتخذتها 
إدارة الري ف��ي المحافظ��ة لمعالجة تلك 
الأضرار وما تتطلبه من جهود وإمكانيات 
لإعادة تأهيل الش��بكة والمنشآت التابعة 
لمنظومة الري الس��يلي في إط��ار الدلتا، 
كما قدم في الاجتماع تقرير عن مشروع 
لاعتماد ميزانية تشغيلية للجنة الحوض 
ليبدأ العمل بها في يناير القادم تس��اهم 
في مواجهة الأنشطة والمهام التي يكلف 
بها أعض��اء اللجنة واللج��ان التخصصية 
المتفرعة، وقدم تقريران عن الأنش��طة 

التدريس��ية الت��ي نفذتها لجن��ة الحوض 
والخاص��ة بالجمعي��ات النس��وية وأئم��ة 
وخطباء المس��اجد ف��ي جوان��ب التوعية 
المائي��ة وكيفي��ة نش��رها ف��ي أوس��اط 
المجتمع بما يس��هم في ترشيد استهلاك 

المياه والحفاظ عليها للأجيال القادمة. 
وكان الأخ مه��دي الحام��د قد تحدث في 
بداية الاجتماع ورحب باسم أعضاء لجنة 
الحوض بالس��يدة د. أريانا رئيسة فريق 
الاستش��اريين الألمان متمني��اً لها النجاح 
ف��ي مهامها ، مؤكداً أن الس��لطة المحلية 
في المحافظة ولجنة الحوض س��تعملان 
على التنسيق والتعاون مع الجانب الألماني 
لانج��از كل المه��ام والبرام��ج الخاص��ة 
بمش��اريع المياه والمش��اريع الأخرى في 
المحافظ��ة، مثمن��اً ال��دور الإيجابي الذي 

تقوم بهGTZ في المحافظة.
وم��ن جانبه��ا أك��دت د. أريان��ا تواصل 
الجهود وتنفي��ذ التزامات الجانب الألماني 
وتقديم المزيد من الجهد وتعزيز التعاون 
والتنس��يق لما فيه تحقيق أه��داف لجنة 

الحوض وتنفيذ برامجها.

شركة نفط..
عام 2011م ، بالإضافة إلى حفر آبار 
استكش��افية أخرى في قطاع رقم ) 2 ( 
الاستكشافي .. منوها بحرص الشركة 
عل��ى التأهي��ل ال��لازم للك��وادر الفنية 
اليمني��ة العاملة فيها وبم��ا يفضي إلى 
يمننة عمالة الش��ركة وفقا لتفاهماتها 
ف��ي هذا الش��أن م��ع الجهات الرس��مية 

اليمنية المختصة .
من جهت��ه أش��اد المحاف��ظ الأحمدي 
بالنجاح��ات النفطي��ة الت��ي حققته��ا 
الش��ركة.. مؤكدا دعم قيادة المحافظة 
ورعايتها المس��تمرة والمباشرة لمجمل 
والاس��تثمارية  العملي��ة  أنش��طتها 
بالمحافظ��ة بم��ا يمكنه��ا م��ن تس��يير 
الاستكش��افية  وبرامجه��ا  أنش��طتها 
والإنتاجي��ة ف��ي مج��ال النفط بحس��ب 

الخطط المرسومة.
وبحث الجانبان عدداً من الموضوعات 
الش��ركة  ونش��اط  بعم��ل  المتعلق��ة 
بالمحافظ��ة في القطاع أس 2 الإنتاجي 
والقطاع ) 2 ( الاستكش��افي ،بالإضافة 

إلى مناقش��ة الس��بل الكفيلة بالارتقاء 
بي��ن  والتنس��يق  التع��اون  بعلاق��ات 

المحافظة والشركة .
وأش��ار بهذا الخصوص محافظ شبوة 
إلى عدد من القضايا التي تقلق بال قيادة 
المحافظة فيما يتعلق بعلاقتها وتعاونها 
مع الشركة ومن أبرزها التأخير في صرف 
اعتمادات مشروعات التنمية المستدامة 
الت��ي تعتمده��ا الش��ركة للمحافظ��ة 
وه��و ما ي��ؤدي إل��ى تأخير تنفي��ذ تلك 
المشروعات في المواقيت المحددة لها ، 
وكذا عدم التنسيق اللازم مع المحافظة 
فيما يتعلق بتوفير احتياج الش��ركة من 
العمالة المحلي��ة العادية أو التخصصية 
أكان بالنسبة لشغل الوظائف الدائمة أو 
المؤقتة ، بالإضافة إلى عدم التمحيص 
الدقيق للش��ركات والمؤسسات المحلية 
الت��ي تتنافس عل��ى تقدي��م الخدمات 
المختلفة للشركة .. مشيرا إلى أن هذه 
الأفعال الت��ي حدثت فيها خ��لال الفترة 
الماضية بعض المخالفات التي تتنافى 
م��ع التوجيه��ات والتعليم��ات المركزية 
والتفاهم��ات الموقعة تؤدي إل��ى إثارة 
الن��اس وخلق حالة م��ن الإحباط لديهم 
تجاه الشركة مما يدفع البعض منهم إلى 
محاولة عرقلة عملها ونشاطها .. مؤكدا 
إن تفعيل التعاون والتنسيق اللازم بين 
المحافظة والشركة فيما يتعلق بالقضايا 
ذات الاهتمام المشترك بينهما سيسهم 
في التغلب على أي معوقات أو مش��اكل 
قد تعت��رض العمل والنش��اط النفطي 
الإنتاجي والاستكش��افي للش��ركة في 
ش��بوة والتفاعل الإيجابي معه من قبل 
مختل��ف الجه��ات الرس��مية والش��عبية 

المختصة بالمحافظة .
حض��ر اللقاء رئي��س لجن��ة الخدمات 
بالمجل��س المحلي للمحافظة / س��عيد 
محمد المرنوم / ورئيس لجنة الش��ئون 
الاجتماعية بالمجلس / مبروك خميس 
البريك��ي / ومدير عام مكتب الش��ئون 
 / بالمحافظ��ة  والعم��ل  الاجتماعي��ة 
عبدالحق صال��ح عبدالعزيز / وعدد من 
المس��ئولين والمختصين في الش��ركة 

النمساوية والجهات ذات العلاقة .

بمشاركة يمنية ..
 المش��اركين في المؤتمر على اهمية 
اقامة مثل هذه المؤتمرات العلمية  مشيرا 
الى الفائ��دة  العلمية والمعرفية الكبيرة 
التي اس��تفادها الطلاب المشاركون في 
المؤتمر   على صعيد الخطابات المقدمه 
من مجموعة من المسئولين الماليزيين 
امام المؤتمر وكذلك على صعيد الاوراق 

العلميه المقدمة. 
وقال ان المشاركين اطلعوا على كثير 
من النقاط المهمة ذات العلاقة بالتحصيل 
العلمي واكتساب الخبرات لتقديم اعمال 
واوراق مستقبلية امام مؤتمرات علمية 

دولية او محلية مماثلة .
 .  

الجدير بالذكر ان ه��ذا المؤتمر يعتبر 
الاول وال��ذي نظمت��ه جامع��ة الش��مال 
الماليزي��ة بالتع��اون م��ع وزارة التعليم 
العال��ي الماليزي��ة وع��دد م��ن الرع��اة 
الرس��ميين للمؤتم��ر ه��ذا وق��د افتت��ح 
المؤتمر ف��ي فندق انلين��ز بكوالالمبور 
رسميا نائب وزير التعليم العالي الماليزي 

البروفسور سيف الدين عبدالله  .
وق��د عب��ر الط��لاب المش��اركون في 
المؤتمر عن شكرهم وتقديرهم لادارة 
الن��ادي اليمن��ي بجامعة ش��مال ماليزيا 
على التنسيق الجيد مع الجامعة وحسن 
الضيافة والاقامة والاستقبال على مدى 
الثلاثة ايام مقترحين لادارة النادي البحث 
عن مثل ه��ذه الفرص في المس��تقبل 
لغ��رض تب��ادل الخبرات ولما من ش��انه 

تطوير الجانب الاكاديمي للطلاب .

توقيع محضر ..
لرج��ال  المش��ترك  المجل��س  وكان 
الأعمال اليمني السعودي قد ناقش في 
اجتماعه مساء أمس الأول في عدن عدداً 
من الموضوعات المتصلة بإقامة مدينة 
اقتصادية حرة مشتركة في منفذ الوديعة 
الحدودي بين البلدين الشقيقين، إضافة 
إلى بحث مجالات تعزيز التعاون الثنائي 
الاقتصادي والتجاري وتفعيل مساهمة 
قطاع رج��ال الأعم��ال ف��ي البلدين في 

تعزيز الشراكة القائمة.

قافلة إغاثية تصل عمران

عيادات متنقلة تجوب مخيمات النازحين في صعدة

رئيس مجلس الشورى في الرباط

خلال لقائه أمس مدراء أمن المديريات ورؤساء أقسام الشرطة الملتحقين في الدورتين الأمنيتين السادسة والسابعة

على هامش انعقاد مؤتمر ) عدن بوابة اليمن للعالم (

❊ الدار البي�صاء/ �صباأ: 
وصل إلى مطار الملك محمد الخامس بمدينة الدار البيضاء بعد ظهر 
أمس الأربعاء رئيس مجلس الشورى الأخ عبد العزيز عبد الغني على رأس 
وفد من المجلس للمشاركة في المؤتمر الرابع لرابطة مجالس الشيوخ 
والشورى والمجالس المماثلة في إفريقيا والعالم العربي والاجتماع 
الخامس لمجلس الرابطة واللذين سيبدآن اليوم الخميس بالعاصمة 

المغربية الرباط. 
وكان في استقبال رئيس مجلس الشورى والوفد المرافق له النائب 
الأول لرئيس مجلس المستشارين بالمملكة المغربية محمد فضيلي، 
والنائب الثاني للمجلس عادل المُعطي وعضو مكتب المجلس عبد ربه 

عبد المالك أفرياط. 
كما كان في الاستقبال سفير اليمن لدى المملكة المغربية أحمد عبدالله 

الباشا، ونائب السفير عبده محمد ثابت، وعدد من أعضاء السفارة. 

عبدالغني يشارك في مؤتمر رابطة 
مجالس الشيوخ والشورى بالرباط

عقد الاجتماع الرابع لمجلس التنمية الصناعية في عدن

❊ عمران / �صباأ:
وصلت إلى محافظة عمران أمس قافلة دعم وإغاثة للنازحين والقوات المسلحة 
والأمن في محور الملاحيظ مقدمة من المغترب اليمني بدولة الإمارات العربية 

المتحدة علي أحمد اللمذي . 
وتتضمن القافلة التي يرافقها أبناء قبيلة حظر خولان الطيال محافظة صنعاء 
100 شاحنة وسيارة تحمل 300 طن من المواد الغذائية إضافة إلى مواد إيوائية من 
فرش وبطانيات وخزانات مياه وأدوات منزلية دعما للقوات المسلحة والأمن ومساهمة 
في تخفيف معاناة النازحين الذين أجبرتهم عناصر الفتنة و التخريب والإرهاب على 

ترك منازلهم وممتلكاتهم والنزوح إلى مخيمات الإيواء .
وأكد المغترب اليمني علي أحمد اللمذي لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( ان هذه 
القافلة تعتبر رسالة من المغتربين اليمنيين أنهم يقفون جنبا إلى جنب مع الوطن 
والثورة والوحدة والقوات المسلحة والأمن في التصدي ودحر تلك العناصر المارقة 
التي خرجت على الإجماع الوطني محاولة شق الصف اليمني بعد أن باعت نفوسها 

للشيطان وقوى التآمر.
وكان وكيل أول محافظة عمران يحيى غوبر قد ثمن خلال استقباله للقافلة الجهود 
الخيرة والحس الوطني للمغترب اليمني علي أحمد اللمذي وسائر المغتربين خارج 
الوطن وماحملته هذه القافلة من تعبير صادق يجسد مدى تلاحم أبناء الوطن في 

الداخل والخارج في الوقوف ضد التآمرات وقوى التخريب والإرهاب.

قافلة إغاثة مقدمة من مغترب يمني 
بالإمارات تصل محافظة عمران

❊ حجة/عمران/ عادل البعوة:
بدأت وحدات طبية وعيادات متنقلة تابعة لجمعية رعاية الأسرة اليمنية بالنزوح 
لمخيمات النازحين بالتعاون مع صندوق الأمم المتحدة للسكان لتقديم الخدمات الطبية 

للنازحين جراء فتنة الإرهاب والتمرد الحوثية في محافظة صعدة وحرف سفيان. 
وأوضح عبدالولي القاضي رئيس مجلس إدارة الجمعية أن الجمعية تبادر دائماً 
إلى المساهمة الفعالة في دعم الحملات الطبية في مختلف الظروف ،ومنها ما يجري 
حاليا في محافظة صعدة وحرف سفيان من تمرد وأعمال تخريبية وإرهابية تقوم بها 
عناصر التمرد والإرهاب الحوثية، حيث تسعى الجمعية للتخفيف من معاناة النازحين 

وتقديم الخدمات الطبية لهم . 
وأضاف أن جمعية رعاية الأسرة اليمنية وانطلاقا من واجبها الوطني تجاه النازحين 
من أبناء محافظة صعدة وحرف سفيان عملت على تشغيل العيادات و الفرق الطبية 

المتنقلة في مخيمات النازحين في محافظتي حجة و عمران.
من جانبه أوضح نبيل محمد العماري المدير التنفيذي للجمعية أن عيادات متنقلة 
باشرت النزول لمخيمات النازحين لتقديم الخدمات الطبية للنازحين، وخاصة لشريحة 
النساء والأطفال كونهم أكثر المتضررين من عمليات النزوح، على اعتبار أن الجمعية 
تهتم بصورة رئيسيه بمعالجة أمراض النساء والأطفال و خدمات الصحة الإنجابية 
ورعاية الحوامل، مضيفا أن عيادة طبية متنقلة وفريقاً طبياً مجهزاً بكافة المستلزمات 
الطبية سيتوجه الأسبوع المقبل إلى مخيم المزرق بمحافظة حجة ، للانضمام إلى 
العيادة الأولى المتواجدة في المخيم ، كما ستتوجه عيادة مماثلة وفريق طبي آخر 
إلى مخيم الحمراء- خيوان بمحافظة عمران، وذلك بموجب برنامج ممول من صندوق 
الأمم المتحدة للسكان يستمر لمدة شهرين، مشيراً إلى أن العيادة المتنقلة بمخيم 
المزرق شهدت خمس حالات ولادة منذ أن بدأت عملها في المخيم مطلع شهر أكتوبر 
المنصرم، كما قام الفريق الطبي بتوزيع علب الولادة النظيفة للنساء الحوامل في 

المخيم .

فرق طبية وعيادات متنقلة تجوب مخيمات النازحين

المصري يشدد على أهمية ملاحقة المطلوبين أمنياً

❊ �صنعاء/ �صباأ:
التقى وزير الخارجية الدكتور 
أبو بكر القربي أمس بأعضاء 
للاتحاد  ال��ت��ن��ف��ي��ذي  المكتب 

الإسلامي للمعلمين.
وأك��د ال��وزي��ر القربي خلال 
اللقاء على الدور المحوري الذي 
المعلم في تنشئة جيل  يلعبه 
قادر على تحمل مسئولية الأمة 
الإسلامية متسلحا بقيم الدين 

الإسلامي الحنيف. 

ودعا الى تضافر الجهود بين 
كافة الدول الإسلامية لمواجهة 
التحديات التي تواجه الأمة والتي 
تأتي في مقدمتها عدم تجسيد 

قيم وتعاليم الدين الإسلامي .
من جهتهم عبر أعضاء المكتب 
الإسلامي  للاتحاد  التنفيذي 
تضامنهم  ع���ن  للمعلمين 
وتضامن بلدانهم في دعم امن 

واستقرار اليمن.

❊ �صنعاء / �صباأ:
تسلمت وزارة الصحة العامة والسكان أمس عشرة آلاف لقاح مضاد 
لفيروس أنفلونزا )إتش1 إن1( مقدمة من وزارة الصحة بالمملكة 
العربية السعودية الشقيقة بهدف تطعيم الحجاج اليمنيين ومرافقيهم 

لهذا العام.
جرى ذلك خلال لقاء وكيل وزارة الصحة العامة والسكان لقطاع الرعاية 
الدكتور ماجد الجنيد أمس نائب رئيس البعثة الدبلوماسية بسفارة 

المملكة العربية السعودية بصنعاء سعد بن عبدالرحمن الناصر.
في اللقاء أشار المسؤول السعودي الى أن هذا الدعم يأتي في إطار 

علاقات التعاون الوثيقة بين وزارتي الصحة في البلدين الشقيقين.
من جانبه ثمن الوكيل الجنيد جهود وزارة الصحة السعودية لتعزيز 

مجالات التعاون الصحي مع اليمن في مختلف الجوانب .
حضر التسليم مدير عام العلاقات العامة والإعلام بوزارة الصحة 

العامة والسكان عبدالسلام سلام.

القربي يدعو إلى تضافر جهود الدول الإسلامية 
لمواجهة التحديات التي  تواجهها

اليمن تتسلم من السعودية 10آلاف جرعة لقاح لأنفلونزا 
الخنازير لتطعيم الحجاج اليمنيين لهذا العام
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كما استمع رئيس الوزراء من رئيس مجلس إدارة 
شركة دبي وعدن لتطوير الموانئ المهندس عبد 
الله بقشان والمدير العام عارف المهيري والمختصين 
الشركة  نشاط  عن  شرح  إلى  بالشركة  والفنيين 
والجهود المبذولة للوصول إلى تحقيق الرؤية الخاصة 
باستقطاب عدد اكبر من الحاويات بما يزيد من قدراته 
التنافسية.. مشيرين إلى خطط توسعة مساحة خزن 
الحاويات التي تبلغ حاليا 940 ألف حاوية نمطية بعد أن 
كانت 540 ألفاً، بمساحة إضافية 8 هكتارات، وسيتم 
توسيعها إلى مليون و500 ألف حاوية نمطية بحلول 

العام 2013م.

واطلع الدكتور مجور على النظام الآلي التشغيلي 
حيث  من  الميناء  أداء  رفع  عليه  والمعول  للميناء 
العمليات والتخطيط والفوترة وتنظيم عملية تسجيل 
دخول وخروج الحاويات، إضافة إلى العمل الجاري في 

تطوير مرافق الحاويات.
التطوير  أن  الشركة  المسئولين في  حيث أوضح 
يتضمن ثلاثة مراحل تشتمل الأول��ى على تمديد 
للحاويات  السفن في مينائي عدن والمعلا  مرسى 
والذي يتوقع الانتهاء منه نهاية العام الجاري وتوسيع 
الطاقة الاستيعابية بالتوازي مع الطلب السوقي في 
المرحلتين الثانية والثالثة .. مشيرين إلى أنهم بصدد 

شراء رافعتان جسريتان حيث تم شراء 12 حاضنة 
يتوقع وصولها خلال ستة أشهر.

وأشاد رئيس الوزراء بخطط الشركة لتطوير العمل 
بمينائي عدن والمعلا للحاويات.. مشيرا إلى أهمية 
الشحن  ممرات  في  الاستراتيجي  وموقعه  الميناء 

البحري الدولية.
وأكد الدكتور مجور حرص الدولة على تذليل كافة 
الصعوبات أمام المستثمرين واهتمامها بتشجيع مثل 
هذه الاستثمارات الإستراتيجية بما يسهم في الدفع 
بعجلة التنمية الشاملة وتحقيق تطلعات المواطنين.

وكان رئيس الوزراء قد اطلع إثناء زيارته لمستشفى 
عدن العام على سير العمل الجاري في مشروع إعادة 
تأهيل المستشفى وبناء مركز القلب الجديد التابع 
للمستشفى وذلك بمبلغ إجمالي وقدره 28 مليوناً 

و704 آلاف دولار.
عام  مدير  من  شرح  إلى  مجور  الدكتور  واستمع 
مكتب الصحة العامة والسكان بالمحافظة الدكتور 
الخضر ناصر لصور عن المشروع الذي يقوم على 
إعادة تأهيل المبنى القديم بجميع الجوانب الخدمية 
والكهروميكانيكية فضلا عن توفير التجهيزات الطبية 
والعلاجية الحديثة لمستشفى مركز القلب .. موضحا 

أن نسبة الانجاز في المشروع وصلت إلى 50 بالمئة، 
مشيرا إلى انه من المقرر أن يتم الانتهاء من انجاز 
المكونات المختلفة للمشروع خلال شهر يونيو من 

العام القادم.
وأكد رئيس الوزراء أهمية هذا المشروع الذي يأتي 
في إطار البرامج التطويرية للقطاع الصحي بمحافظة 
عدن والارتقاء بمستوى الرعاية الصحية والخدمة 
القلب  الطبية والعلاجية ولاسيما ما يتعلق بمركز 

الجديد.
وحث القائمين على المشروع التسريع بخطوات انجاز 
هذه المنشأة الطبية وفقا للمواصفات والمقاييس 

المعتمدة في مثل هذه المشاريع.
إلى ذلك تفقد رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي 
محمد مجور أمس سير الأعمال الجارية في مشروع 
إع��ادة تأهيل وتطوير فندق عدن ال��ذي يأتي في 
إطار الخطوات الهادفة إلى تطوير مستوى الخدمة 
الإيوائية  مقوماتها  وتعزيز  بالمحافظة  الفندقية 
والسريرية استعدادا لاستضافة الحدث الرياضي الأبرز 

خليجي20.
وقدم مدير المشروع لرئيس الوزراء شرحا حول 
مجمل الخطوات التي تم انجازها في جوانب الترميم 

نسبة  تجاوزت  والتي  الكهروميكانيكية  والأعمال 
الانجاز فيها 50 بالمئة .. مبينا أن الطاقة الاستيعابية 
للفندق الجاري إعادة تأهيله بمبلغ 16 مليوناً و700 
ألف دولار تصل إلى 220 غرفة فضلا عن المرافق 
الخدمية والترفيهية .. مؤكدا أن  الانتهاء من مشروع 
إعادة تأهيل الفندق سيكون في شهر أغسطس من 

العام القادم.
وأكد رئيس الوزراء على الدور الحيوي لفندق عدن 

في تعزيز المقومات السياحية في محافظة عدن.
وحث إدارة المشروع على مضاعفة الجهود لما من 
شأنه الانتهاء من مشروع إعادة التأهيل والتطوير 

للفندق في أسرع وقت ممكن.
رافق رئيس الوزراء في زياراته التفقدية كل من 
نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية وزير التخطيط 
والتعاون الدولي عبدالكريم الأرحبي ووزير الخدمة 
المدنية والتأمينات الدكتور يحيى الشعيبي ومحافظ 
عدن الدكتور عدنان الجفري وأمين عام المجلس 
المحلي بالمحافظة عبدالكريم شائف ووكيل وزارة 
التخطيط لقطاع الدراسات الدكتور محمد الحاوري 
ومستشار المحافظة حسين احمد الدرب وعدد من 

المسؤولين بالمحافظة.

وقال الأخ نائب رئيس الجمهورية إن هذا الحشد الكبير للمعلمين والمعلمات 
من مختلف محافظات الجمهورية يكتسب أهمية كبيرة كون التربويين يملون 
حجز الزاوية في بناء المجتمع والإنسان على مختلف الصعد الحياتية بما 
يبذلونه من جهود في سبيل تنشئة الأجيال المتعلمة والقادرة والكفؤة في 
مختلف التخصصات والمهارات..مشيرا إلى أن المسؤولية الوطنية الملقاة 
على عاتق المعلم جسيمة وعظيمة في أساس البناء المجتمعي المثقف 

والقادر على العطاء والبذل على درب النهوض والتطور الوطني.
وشدد نائب رئيس الجمهورية على أن ميدان العلم يمثل أهم ميادين البناء 
والتطور على مختلف الصعد وعلى أساس راسخ وقوي .. مؤكدا أن اليمن 
خطت خطوات إيجابية في هذا المجال ما مكنها من الوصول إلى مرحلة قوية 
ومزدهرة لاتؤثر عليها الزوابع الخارجة عن القانون والنظام والدستور. وأشار 

إلى أن شرذمة التمرد الحوثية لامحالة زائلة، وزائلة قريبا جدا.
وأكد نائب رئيس الجمهورية أن الشعب اليمني سيحمي ثوابته الوطنية 
المتفق عليها وهي النظام الجمهوري والوحدة والنهج الديمقراطي بكل 

السبل، ولن تستطيع أي قوة إعادته إلى ما قبل الثورة أو إلى ما قبل الثاني 
والعشرين من مايو المجيد، لأن عجلة التاريخ لا تعود إلى الوراء .

وأشار إلى أن الشعب اليمني لديه دراية وتراكم في الكفاح من أجل التحرير 
والتطور وقد حقق تحولات جذرية ونوعية لايستهان بها خصوصا منذ إعادة 
تحقيق وحدة الوطن وإعلان الجمهورية اليمنية في الثاني والعشرين من 
مايو 1990م في مختلف مجالات الحياة وعلى وجه الخصوص البنية التحتية 

التي كانت شبه منعدمة قبل ذلك.
ودعا الأخ نائب رئيس الجمهورية التربويين إلى بذل كافة الجهود من أجل 
تعميق الولاء الوطني وغرس حب الوطن في نفوس الأجيال، والذود عن 
الوطن ومبادئه التي قامت من أجلها الثورة اليمنية سبتمبر وأكتوبر، وخلق 
الجيل المثقف والمتعلم في مختلف التخصصات العلمية والمهنية والفنية.

من جانبه أكد وزير التربية والتعليم الدكتور عبدالسلام الجوفي بما توليه 
القيادة السياسية والحكومة من اهتمام بالتعليم وتحسين الظروف المعيشية 

والمهنية للمعلمين .

وثمن الاهتمام الشخصي لنائب رئيس الجمهورية من اجل خلق الأجواء 
الايجابية للعمل النقابي التربوي وإنجاحه في هذا الميدان الحيوي .

وأشار الجوفي إلى التعاون والتناغم بين الوزارة والنقابة العامة للمهن 
التعليمية والتربوية باعتبارها ممثل المعلمين لتحقيق المطالب الشرعية 
لمنتسبي قطاع التعليم وفي مقدمتها صرف بدل طبيعة العمل للإداريين 

بعد ان صرفت لزملائهم من المعلمين .
وفيما تطرق الوزير الجوفي إلى التحديات التي تواجه الوزارة في الوقت 
الراهن فقد أكد سعيها إلى إجراء عمليات إصلاحية أبرزها إعادة هيكلة 
الوزارة التي ستسهم في تحسين التعليم في اليمن بالانتقال من المركزية 

إلى اللامركزية ومنح السلطات المحلية كافة الصلاحيات وغيرها .
مدارس  على  المعلمين  توزيع  عملية  والتعليم  التربية  وزير  وتناول 
الجمهورية ودورهم في غرس قيم الولاء لله والوطن والمحبة والتسامح 

والإخاء ونبذ العنف والتطرف والغلو والمذهبية .
التعليمية  المهن  التربية والتعليم ستشرك نقابة  أن  وزارة  وأوض��ح 
والتربوية في كافة الإصلاحات المالية والإدارية التي تقوم بها، لأنه بحسب 
الجوفي لا يمكن أن تقوم الوزارة بهذا العمل بمفردها من دون التعاون مع 

النقابة الممثلة للمعلمين .
إلى ذلك أكد الأمين العام المساعد لاتحاد المعلمين العرب هشام مكحل 
أهمية تحقيق شعار المؤتمر من اجل دور تربوي لتعميق الولاء الوطني في 
يمن الوحدة والديمقراطية ترسيخا لقواعد العملية الديمقراطية والدفاع عن 
حقوق المعلمين وقضايا الأمة العربية على رأسها قضية فلسطين، مستعرضا 
المواقف القومية لليمن في الدفاع عن فلسطين المحتلة ومقدساتها، وما 
قدمته من دماء طاهرة منذ العام 1936م من قبلا لمتطوعين للدفاع عن 
فلسطين، والدفاع عن لبنان إثناء الاجتياح الصهيوني لها عام 82م، واليوم 
يدافع الجيش على ارض صعدة من اجل اليمن ووحدته وأمنه واستقراره، 
مؤكدا وقوف اتحاد المعلمين العرب إلى جانب اليمن رئيسا وحكومة وشعبا 

في مواجهة الإرهاب الأسود القاعدة، والتمرد الحوثي، والانفصال .
وقال: “: أن اليمن جزء من الأمن القومي العربي وما يهدده يعد تهديدا 
للأمن العربي، فوحدة اليمن هي بؤرة الضوء في هذا الزمن للوحدة العربية 

، نعم نقول من صنعاء للوحدة العربية لا أمل للعرب بدون الوحدة 
وتطرق مكحل إلى دور نقابة المهن التعليمية التربوية في مواجهات 
التحديات الداخلية والخارجية المتمثلة في تعزيز الهوية الوطنية والنزاعات 
الصهيوني  والاحتلال  العربية  بالهوية  القومي  الوعي  وغياب  الداخلية 

والعولمة والامبريالية فضلا عن التحدي التربوي باعتبارها الخط الأول 
للدفاع عن الامة .

وقال الأمين العام المساعد للاتحاد المعلمين العرب إن الامة العربية تحتاج 
إرادة سياسية لإصلاح منظومتها التعليمية وتحديث مناهجها وتطويرها لا 
تبديلها، وإعطاء حقوق المعلم باعتباره حجر الزاوية لعملية الإصلاحات 

التعليمية .
وأشاد بدعم الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية للمعلمين 
وتحفيزهم على أداء رسالتهم النبيلة في تنشئة الأجيال بالعلم والمعرفة 

والتكنولوجيا .
فيما تناولت كلمات وكيل وزارة الشئون الاجتماعية والعمل عبده الحكمي 
ورئيس الاتحاد العام لنقابات العمال محمد الجدري ورئيس المكتب التنفيذي 
للنقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية أهمية انعقاد المؤتمر لترسيخ 
العمل الديمقراطي الذي تنعم بها اليمن، موضحة أن انعقاد المؤتمر يأتي 
في خضم التحديات الداخلية والخارجية التي تستهدف الوطن ووحدته وأمنه 
واستقراره والنيل من ديمقراطيته وتنميته، مؤكدة أن جميع المؤامرات 

ستفشل بتلاحم القيادة الساسية وجماهير الشعب اليمني .
ودعت الكلمات الدولة إلى تطوير المناهج بما يلبي احتياجات المجتمع 

ويغرس قيم الولاء لله والوطن والمحبة والتسامح والإخاء.
كما أكدت أهمية الارتقاء بالمعلم وتحسين دخله المعيشي ليؤدي رسالته 
على أكمل وجه باعتباره حجر الزاوية لتطور المجتمعات ومحاربة الفساد 

ببناء أجيال صادقة محبة لوطنها .
واعتبروا النقابة هي الإطار التي تدفاع عن حقوق المعلمين وقضاياهم 

في جميع المحافل الداخلية والخارجية .
وسيناقش 683 مندوبا للمؤتمر يوم غد الخميس في جلسات أعماله 
التقرير العام، التقرير المالي، تقرير الرقابة والتفتيش ومشروع تعديلات 
للنظام الأساسي لإقرارهم إلى جانب فتح باب الترشح للمجلس العام ولجنة 

الرقابة والتفتيش .
يشار إلى أن المجلس العام الذي سيتم انتخابه سيرشح من بين أعضاءه 

المكتب التنفيذي للنقابة .
حضر الافتتاح نائب وزير التربية والتعليم الدكتور عبدالله الحامدي و نائب 
وزير الخدمة المدنية والتأمينات نبيل شمسان وعدد من وكلاء الوزارات 

ومنظمات المجتمع المدني.
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جانب من الحضور 

رئيس الوزراء في الميناءأثناء زيارة رئيس الوزراء لمستشفى عدن

نائب الرئيس يكرم أحد القيادييننائب الرئيس لدى تدشين اعمال المؤتمر الثاني لنقابة المهن التعليمية 

التربويون يمثلون حجر الزاوية في بناء المجتمع والإنسان على مختلف الصعد الحياتية 
دشن أعمال المؤتمر الثاني للنقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية .. نائب الرئيس:  

الشعب اليمني سيحمي ثوابته الوطنية ولا تستطيع أي قوة إعادته إلى ما قبل الثورة

عليكم بذل كافة الجهود من أجل تعميق الولاء الوطني وغرس حب الوطن في نفوس الأجيال  
❊ �سنع�ء / �سب�أ:

حضر الأخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية أمس الجلسة الافتتاحية للمؤتمر العام الثاني 
للنقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية .

وفي الجلسة الافتتاحية التي حضرها رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي ألقى نائب رئيس الجمهورية 
كلمة عبر فيها عن سعادته لمشاركة التربويين أعمال مؤتمرهم الذي يمثل محطة لاستقراء النجاحات 

التي حققتها النقابة خلال الفترة الماضية وتلمس مكامن الإخفاق والصعوبات لتجاوزها .
وأعرب الأخ نائب رئيس الجمهورية عن التهانئ والتبريكات لانعقاد المؤتمر لما للمعلم من مكانة عظيمة 
في أوساط المجتمع باعتباره يقدم أفضل وأنبل عمل إنساني..ناقلا إلى الحاضرين ومن خلالهم إلى كل 
معلم وأستاذ في كل مدينة وقرية ومنطقة، تحايا وتهانئ فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 

الجمهورية وتأكيده على الاهتمام المطلق بهذه الشريحة العظيمة في عطائها وإنتاجها وجهدها.

❊ عدن / �سب�أ:

اطلع رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور أمس على 
سير العمل في ميناء الحاويات بالمنطقة الحرة بعدن، وخطط التوسع 

الإنشائية والفنية والتكنولوجية في الميناء.

في إطار زيارته لعدن

رئيس الوزراء يطلع على سير العمل بميناء الحاويات ومستشفى وفندق عدن
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مدينة عدن بيئة جاذبة للاستثمارات وخلق فرص العمل وتحسين الظروف المعيشية للمواطنين 

الاستثمارات ستوفر فرص عمل للكثير من الشباب اليمنيين

الأرحبي : الحكومة أكدت ضرورة تطوير مدينة عدن باعتبارها المنطقة الاقتصادية النموذجية الأولى في اليمن

اليمن هي البلد الوحيد في الشرق الأوسط التي فيها فرص استثمارية لم يتم استغلالها 

مؤتمر عدن الاستثماري يواصل أعماله ويعقد عدداً من الجلسات النقاشية 

بعد ذل��ك ب��دأت الجلسة الأول��ى للمؤتمر 
والتي كانت تحت عنوان ) الرؤية الاستراتيجية 
 / الأخ  وترأسها   ، 2025م  لعدن  التنموية 
مجلس  رئيس  نائب  الأرح��ب��ي  عبدالكريم 
الوزراء وزير التخطيط والتعاون الدولي والذي 
ق��ال فيها إن الحكومة وم��ن خ��ال خططها 
التنموية السابقة طوال السنوات العشرين 
الماضية والخطط التنموية المستقبلية أكدت 
ضرورة تطوير مدينة عدن باعتبارها المنطقة 
الاقتصادية النموذجية الأولى في اليمن ، وان 
هذا الاهتمام بمدينة عدن ينبع من الموقع 
المدينة  هذه  به  تتمتع  ال��ذي  الاستراتيجي 
والماحة التجارية الدولية حيث تشير التقارير 

إلى أن 70 % من الحركة التجارية البحرية بين 
شرق آسيا ومنطقة الخليج ودول أوروبا يمر 
عبر مضيق باب المندب وخليج عدن ، مشيراً 
إلى أنه قد تم إنشاء هيئة منطقة حرة لمدينة 
عدن وكذا اعتماد برنامج تنموي وبتمويل من 
البنك الدولي لتحسين وتطوير مدن الموانئ 

مع التركيز على مدينة عدن . 
الرؤية  إلى  ال��وزراء  رئيس  نائب  وتطرق 
 2025 عدن  لمدينة  التنموية  الاستراتيجية 
لها على تحفيز  العامة  الغايات  تركز  والتي 
كل القوى الفاعلة للمشاركة في تطوير عدن 
لتقوية اقتصادها اعتماداً على البيئة التنافسية 

الكبيرة التي تتمتع بها مدينة عدن . 

وأشار الأرحبي إلى أن الاستراتيجية اعتمدت 
لتحديد  المعالم  واضحة  طريق  خطة  على 
الأهداف الرئيسية والفرعية وآليات المتابعة 
والتقييم وتحديد المؤشرات النوعية والتقنية ، 
معتبراً مدينة عدن مركزاً اقتصاديا مهماً لليمن 
وبيئة جاذبة لاستثمارات وخلق فرص العمل، 
وتحسين الظروف المعيشية للمواطنين في 

محافظة عدن وجميع محافظات الجمهورية . 
: لقد تبنت الحكومة استراتيجية  وأض��اف 
طموحة للترويج لاستثمار وتم عرض عدد 
من المؤتمرات للترويج للفرص الاستثمارية ، 
ويتم اليوم عرض مؤتمر الإستثمار في مدينة 
عدن ، والذي نعلق عليه آمالنا الكبيرة في جلب 

الاستثمار وأن يكون عامة فارقة في جهود 
تنمية وتطوير هذه المدينة الرائدة . 

العروض  من  عدد  تقديم  جرى  ذلك  بعد 
المهمة وبدأت بالعرض الذي قدمه الأخ أحمد 
هادي سالم مدير مشروع تطوير مدن الموانئ 
والتي تناول فيها عدد من الفرص الاستثمارية 
في الموانئ اليمنية ، كما قدمت ع��دداً من 
العروض من قبل الإخوة جميل أنور مدير إدارة 
التنمية المحلية بمحافظة عدن وإقبال منير 

مدير مكتب الهيئة العامة لاستثمار بعدن . 
كما تحدث في الجلسة السيد فرانك سيدر 
كبير خبراء مؤسسة التمويل الدولية واستشاري 
الخدمات في الشرق الأوسط وشمال إفريقيا ، 

ليفتح بعده باب النقاش الختامي حول الجلسة 
من قبل الحاضرين . 

هذا وقد ترأس الجلسة الثانية الدكتور يحيى 
بن يحيى المتوكل وزير الصناعة والتجارة ، 
وقد تركز موضوع الجلسة حول محور فرص 
الاستثمار في الميناء والمنطقة الحرة ، فيما 
تركز موضوع الجلسة الثالثة للمؤتمر والتي 
ترأسها الدكتور عبدالجليل الشعيبي رئيس 
موضوع  ح��ول  بعدن  الحرة  المنطقة  هيئة 
)المخطط العام لتطوير المنطقة الحرة بعدن( 
وتحدث فيه كل من المهندسة جميلة عبدالله 
مدير مكتب رئيس المنطقة الحرة بعدن والاخ 
/ أحمد ابوبكر بازرعة رئيس مجلس إدارة بنك 

اليمن والبحرين الشامل . 
بعد ذلك تم رفع الجلسات الصباحية لتناول 
الغذاء لتبدأ بعدها الجلسات المسائية والتي 
تركزت حول محور ) التحديات في خليج عدن ( 
برئاسة الدكتور يحيى الشعيبي وزير الخدمة 
المدنية والتأمينات ، وتحدث فيها كل من : 
الدكتور / عبدالوهاب شمسان نائب عميد كلية 
الحقوق بجامعة عدن ، وتحدث في موضوع ) 
القرصنة ( الإخوة علي راصع رئيس مصلحة 
خفر السواحل وعمر الأرحبي المدير التنفيذي 

لشركة بتروليم يمن . 
هذا ومن المتوقع أن يختتم المؤتمر هذا 

اليوم بعد مواصلة بقية جلساته. 

وعلى هامش المؤتمر التقت صحيفة 
) 14أكتوبر ( بعدد من المشاركين في 
اليمنيين  المستثمرين  من  المؤتمر 
/ عماد  الأخ  إلينا  ، وتحدث  والأج��ان��ب 
عبدالعزيز عبدالجبار مستشار تطوير 
بالمملكة  استثمارية  لمجموعة  أعمال 
العربية السعودية الذي قال : سبق أن 
وقعنا عدة عقود استثمارية مع هيئة 
، وجئنا  الاستثمار ف��ي ع��دة م��ج��الات 
للمؤتمر من أجل أن نعرف إن كان هناك 
مجالات وفرص استثمارية أخرى ممكن 

نضيفها إلى مجالات استثماراتنا . 

رئيس الوزراء خال زيارة المعرض الخاص بالاستثمارات الصناعية والتجارية والعقارية

ثقافة الكراهيةيجب اأن ترف�ض من الجميع 

وأضاف : لدينا نوعان من الاستثمار هناك استثمارات قصيرة 
الأجل مثل الاستثمارات في مجال الثروة السمكية وهناك 
استثمارات طويلة الأجل مثل الاستثمارات في مجال النفط 
والغاز وتحلية المياه والكهرباء ، ونحن في كلا استثماراتنا سواء 
طويلة الأجل أو قصيرة الأجل نستهدف القوى العاملة اليمنية 
وبالتالي خلق فرص عمل لهم ، وأتوقع أن توفر استثماراتنا 
فرص عمل لألفين أو ثلاثة آلاف مواطن يمني خلال سنة من 

فترة دخولنا الاستثمار . 
واعتبر عماد عبدالجبار اليمن البلد الوحيد في الشرق الأوسط 

التي فيها فرص استثمارية لم يتم استغلالها . 
أما اللواء محمود فرحات رئيس لجنة الاستثمار في شركة 
الأردنية للطيران فقد تحدث للصحيفة قائلًا : جئنا إلى اليمن 
السعيد وكلنا أمل أن نجد مجالًا للاستثمار ، خاصة وأن اليمن 
الآن أصبحت مفتوحة لأي استثمارات عربية أو أجنبية ، ونحن 

نبحث عن الاستثمار في مجال النفط والبناء . 
وأضاف : نحن نتطلع إلى أن نجلب تكنولوجيا من الخارج 
ونوطنها في اليمن وكذا نقوم بتدريب العمالة الوطنية وجعلها 

مؤهلة للعمل في أي مجال استثماري . 
ورأى اللواء محمود أن مؤتمر الاستثمار نجح في رسالته ، 
كاشفاً أن هناك عدة لقاءات تجري مع هيئة الاستثمار وهناك 
لقاء قريب يجري الترتيب له مع هيئة الاستثمار في اليمن حتى 

نقيم استثماراتنا القادمة . 
وتحدث إلينا الأخ / أحمد عبدربه اليافعي مدير مشروع مدينة 
الأمان السكنية الذي اعتبر أن المؤتمر قطع خلال جلساته 

الأولى 60 % من النجاح المؤمل له ، مشيراً إلى أن أول خطوة 
يجب أن تقوم بها الدولة لتشجيع الاستثمار يتمثل بوضع الرجل 
المناسب في المكان المناسب ، حتى تتيسر وتنتهي العراقيل أمام 

المستثمرين. 
الدكتور سمير ثابت مدير عام الشركة اليمنية المتحدة للملاحة 
تحدث للصحيفة قائلا : مؤتمر الاستثمار فرصة كبيرة لعرض المزايا 
الاستثمارية في محافظة عدن ، وتوقعاتي أن ينجح المؤتمر بنسبة 
90 % ، ونتمنى أن تكون النتائج النهائية للمؤتمر ايجابية كما نتمنى 

مضاعفة الجهود لاستقطاب الاستثمارات الأجنبية . 
وأضاف الدكتور سمير : هدفنا استعراض تجاربنا ومشاريعنا 

الاستثمارية التي عملناها من قبل وكذا مشاريعنا المستقبلية  
ومشاريعنا في مجالات الصناعة والتجارة ولدينا مشاريع في 

العقارات. 
كذلك التقينا الأخت سارة اتوود مديرة مشروع أدرا بوكالة 
الأدفنتست للتنمية والإغاثة في اليمن التي قالت : نشارك في 
هذا المؤتمر من أجل أن نعرف المجالات التي ممكن الاستثمار 

فيها حيث أن مشروع المنظمة يتمثل بالتدريب المهني  . 
وأضافت : مشاريعنا ممكن أن تخلق فرص عمل ، حيث اننا 
نقوم بالتدريب ورفع القدرات البشرية ، متمنية أن يرتفع مستوى 
التنمية في اليمن عبر الاستثمارات التي يمكن أن يجلبها هذا 

المؤتمر . 
الأخ لطفي أحمد نعمان المقطري مسؤول المبيعات بشركة 
شماغ للدباغة وصناعة الجلود قال : مشاركتنا في المؤتمر في 
سبيل المساهمة للنهوض بمدينة عدن نحو التطور ، ونتمنى 
من كل قلوبنا أن نرى عدن في أحلى حلة ، ونحن ندرس 

المشاريع الموجودة والتي نستطيع تنفيذها في عدن . 
وأضاف : ننظر نظرة إيجابية للاستثمارات ، ونتمنى مضاعفة 
الجهود لاستقطاب الاستثمار ولتحظى عدن بالمكانة التي 
تستحقها ، كما نتمنى أن تجد التوصيات التي سيخرج بها 

المؤتمر طريقها نحو التنفيذ . 

عدد من المستثمرين اليمنيين والعرب المشاركين في المؤتمر لصحيفة )                     ( : 

د. سمير ثابت سارة اتوود أحمد عبدربه اليافعي اللواء / محمود فرحات لطفي أحمد نعمانعمار عبدالجبار

اليمن أصبحت مفتوحة لأي استثمارات عربية أو أجنبية
نتمنى أن تكون النتائج النهائية للمؤتمر إيجابية وملبية للطموحات

الافتتاحية  الجلسة  انتهاء  وبعد 
ت��م اف��ت��ت��اح ال��م��ع��رض الخاص 
بالاستثمارات الصناعية والتجارية 
والعقارية والسياحية وعرضت فيه 
كبرى الشركات العامة والخاصة 
خدماتها التمويلية والاستثمارية 
ك��م��ا ح���وى ع����دداً م��ن ال��ف��رص 

الاستثمارية. 

جانب من الحضورالأرحبي في الجلسة الاولى لمؤتمر الاستثمار
ڑ  عدن / محمود ثابت / عبدالرحمن أنيس

تصوير / علي الدرب
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اليمن بيئة استثمارية تتمتع بالجاذبية وبالقدرة على المنافسة

دعوة المستثمرين في داخل اليمن وخارجه إلى تأسيس شراكة فاعلة ومتميزة 

قيادتنا السياسية وبجهودها المخلصة في تعزيز التنمية قادرة على إسكات الأصوات النشاز التي تحاول التشويش على استقرار اليمن

تطبيق نظام النافذة الواحدة وتفعيل دور المحاكم التجارية من أهم الإجراءات الحكومية

الوطن قادر على مواصلة مسيرة التنمية والبناء والتحديث وتجاوز التحديات

المؤتمر يشكل أنموذجا رائعا للمحافل التي تعنى باستكشاف فرص الاستثمار المتاحة على مستوى المحافظات
رئيس الوزراء في افتتاح أعمال المؤتمر الاستثماري الاقتصادي بعدن :

الإخوة والأخوات..
الحاضرون جميعا ..

السلام عليكم ورحمة الله وبركاته
بداية يسعدني أن أنقل إليكم تحيات راعي هذا 
المؤتمر.. فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
مؤتمركم  لأعمال  الطيبة  وتمنياته  الجمهورية، 

بالتوفيق والسداد
ضيوف  والسادة  بالسيدات  ترحيب  أجمل  أرح��ب 
المؤتمر.. ممثلي الشركات والمؤسسات الاستثمارية 
والتجارية.. متمنيا لهم طيب الإقامة في مدينة عدن.. 

ثغر اليمن الباسم.. وسيدة مدن موانئ اليمن.
إنه لمن دواع��ي س��روري.. أن أحضر افتتاح هذا 
المؤتمر.. الذي يشكل أنموذجا رائعا للمحافل التي 
على  المتاحة  الاستثمار  فرص  باستكشاف  ت�عنى 
مستوى المحافظات.. وفي مقدمتها محافظة عدن.. 
مؤتمر  حققه  ال��ذي  المشهود  النجاح  بعد  وذل��ك 
اليمن صنعاء  الاستثمارية في  الفرص  استكشاف 
2007م.. ومؤتمر الاستثمار السياحي العقاري المكلا 
2008م، التي تعبر في الوقت نفسه عن عمق الشراكة 
التي نحرص عليها بين الحكومة ممثلة في الهيئة 
العامة للاستثمار والقطاع الخاص ممثلا في الغرف 
التجارية والصناعية والسلطة المحلية في المحافظات، 
وتوضح طبيعة ومستوى التقدم الذي حققته بلادنا 
على صعيد تهيئة بيئة استثمارية تتمتع بالجاذبية 
وبالقدرة على المنافسة والجهد الفريد الذي تبذله 

الحكومة على هذا الصعيد.
ومع يقيننا بأن هذا الجهد يتقاطع مع جملة من 
التحديات الداخلية والخارجية الراهنة، إلا أنه يتكئ على 
ذخيرة لا تنفد من الإيمان بقدرة وطننا على مواصلة 
مسيرة التنمية والبناء والتقدم والتحديث وتجاوز كل 
التحديات، وإسكات الأصوات النشاز، التي ترتفع هنا 
أو هناك في محاولة للتشويش على استقرار اليمن 
والجهود المخلصة المبذولة من قبل قيادته السياسية 

لتعزيز عملية التنمية الاقتصادية والاجتماعية.

الإخوة والأخوات ..
المكانة  ذات  ع��دن  مدينة  ف��ي  ال��ي��وم  أنتم  ه��ا 
الاستثنائية على المستويين الاقتصادي والاستثماري.. 
التي تتمتع بسمعة عالمية كواحدة من أهم مدن 

الموانئ في العالم.
المدينة التي تحتفظ اليوم بكثير من الإمكانيات 
والفرص التي تعزز موقعها كأهم وجهة اقتصادية 
واستثمارية على مستوى البلاد وواسطة عقد التجارة 

العالمية.
وهي تلك المدينة التي تتميز عن سائر مدن البلاد 
والمنطقة بموقعها الجغرافي الإستراتيجي الفريد 

على خطوط الملاحة الدولية.

وهي كذلك أول وأهم منطقة حرة على مستوى 
البلاد، حيث تنفتح على آفاق استثمارية واعدة في 
السياحية  الصناعية،  التجارية،  المجالات  مختلف 

والخدمية.
وتتعزز المكانة الاستثمارية لهذه المدينة، وموقعها 
الإستراتيجي، بالفضاء الجغرافي المحيط، الذي يشكل 

أفق�ا متاحا للتوسعات الاستثمارية المستقبلية.
وكل تلك العوامل تمنح عدن - لا شك - 

تنافسية  استثمارية  ميزة 
وأك���ث���ر ج��اذب��ي��ة يمكن 
المراهنة عليها بثقة عالية 

في الحاضر والمستقبل.
الحضور الكريم ..

الحكومة  وضعت  لقد 
على  الاس��ت��ث��م��ار  قضية 
وشرعت  أولوياتها،  رأس 
منذ أكثر من عقد ونصف 
في تأمين بيئة استثمارية 

تنافسية وجاذبة.

وتبنت خلال تلك الفترة 
التشريعات  من  سلسلة 
بالاستثمار  العلاقة  ذات 

والتجارة .. أهمها :
قانون الاستثمار، قانون 
الشركات، قانون الضرائب 

وقانون الجمارك.
ه��ذا فضلا ع��ن جملة 
من التشريعات ذات الصلة 
الشفافية  مبدأي  بتعزيز 

والمحاسبة.
وقد استهدفت الحكومة 
حفز  التشريعات،  بتلك 
البيئة الاستثمارية بالمزيد 

من الضمانات.. وعوامل الثقة 
التي يحتاجها ويعول عليها المستثمرون.

وهناك العديد من المؤشرات التي تعطي الإجراءات 
الحكومية تلك بعدها العملي.. تتمثل في البدء بتطبيق 
نظام النافذة الواحدة في الهيئة العامة للاستثمار، 
الخطى  وتسريع  التجارية،  المحاكم  دور  وتفعيل 
باتجاه إنشاء سوق للأوراق المالية، هذا فضلا عما تم 
اتخاذه من إجراءات، تمثلت في إنشاء وتهيئة المناطق 
الصناعية وتخصيص أراض للاستثمار وجعلها مجانية 

بالنسبة للمشاريع الإستراتيجية الكبيرة.
وتمثلت كذلك في إفساح المجال للقطاع الخاص 
للقيام بدوره الإيجابي والفاعل في تنفيذ المشاريع في 

قطاعات البنية التحتية والإنتاج الصناعي والخدمات.

السيدات والسادة .. الحاضرون جميعا ..
إنّ هذا المؤتمر معني بإلقاء نظرة فاحصة على 
الإمكانيات المتاحة في محافظة عدن والوقوف بجدية 
أمام الصعوبات والمعوقات التي تواجه الاستثمار في 

هذه المحافظة.
أن  الاعتبار  بعين  يأخذوا  أن  المشاركين  وعلى 
في  يسهم  بما  إمكانياتها  كل  ستضع  الحكومة 

تأسيس أنموذج متميز للاستثمار في اليمن، في هذه 
المحافظة.

المنبر،  هذا  من  الدعوة  أوجه  أن  لمناسبة  وإنها 
للإخوة المستثمرين من داخل اليمن وخارجه، الذين 
يجتمعون اليوم في رحاب هذا المؤتمر، إلى تأسيس 

شراكة فاعلة ومثمرة.
وأدعوهم كذلك إلى أن ينطلقوا من هذه الأرضية 
الاستثمارية الملائمة التي تتمتع بها عدن، لتوسيع 
أفق هذه الشراكة لكي يكون بوسعها أن تستوعب 
كل الإمكانيات التي تتيحها بلادنا في مختلف المجالات 
بالتسهيلات  ثقة  على  يكونوا  وأن  الاستثمارية، 
والضمانات التي يكفلها قانونا الاستثمار رقم )22 

لعام 2002م( والمناطق الحرة رقم )4 لسنة 1993م(، 
وبعزم الحكومة على تذليل كافة الصعاب.. التي قد 
تواجههم أو تواجه مشاريعهم المستقبلية.. مؤكدين 
أن يمن اليوم والغد، يمن الوحدة والتنمية الاقتصادية 
والاجتماعية الذي يفتح ذراعيه ليحتضن كل قادم 
بقلب ص��ادق، يعي اليوم أكثر من أي وقت مضى، 
حاجته الحقيقية الماسة إلى كل جهود المخلصين 
الذين يستشعرون حاجته إليهم، فيبادرون لمساندته 
تحديات  تجاوز  على  ومساعدته  فيه،  للاستثمار 
الاقتصاد والتنمية، وهم من دون شك سيجنون ثمار 
المبادرة، وسيقابلون كما أسلفت بالمساندة من قبل 

اليمن، قيادة وحكومة وشعبا.
ختاما..

أتوجه بالشكر الجزيل إلى غرفة تجارة وصناعة عدن 
والهيئة العامة للمنطقة الحرة بعدن والهيئة العامة 
للاستثمار والجهات المشاركة والشكر موصول لكل 
المشاركين في المؤتمر، كما أجدد الترحيب بالسيدات 
التمنيات لكم  المؤتمر.. مع أطيب  والسادة ضيوف 

ولمؤتمركم بالتوفيق والنجاح.

والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته

هذا وكان الأخ/ صلاح محمد سعيد العطار رئيس 
الهيئة العامة للاستثمار قد القى كلمة قال فيها:

ان  وتاريخية  عميقة  دلالات  ذات  مناسبة  لعلها 
تستضيف عدن الحالمة المسكونة في قلب كل يمني 
وعربي هذا المؤتمر في هذا الشهر نوفمبر الذي كان 
لعدن فيه إطلالة على العالم في الثلاثين من نوفمبر 
1967م وأعلنت عدن للعالم إعلان الوحدة اليمنية ومن 
عدن رفعت راية الوحدة اليمنية في 22 مايو 1990م 
وكانت عدن بمينائها مصدر صلة وترابط بينها والعالم 

لأنها كانت بوابة اليمن للعالم.
وأضاف العطار ان عدن والاستثمار عنوان للمستقبل 

إلى شراكة قوية بين  .. داعياً  وضمانة بلا ترويج 
مجلس  في  وال��خ��اص  اليمن  في  الخاص  القطاع 
التعاون الخليجي بوجه خاص والقطاع الخاص العربي 
والأجنبي بوجه عام .. مستعرضاً البنية الاستثمارية 
وفرص الاستثمار التي تتمتع بها اليمن باعتبارها 
العمق الاستراتيجي وبوابتها الجنوبية الغربية عبر 
البحر الأحمر والمحيط الهندي إلى العالم .. مؤكداً 
تذليل أية صعوبات أو معوقات تقف أمام جسر الشراكة 
الذي نتوق إلى إرساء دعائمه ونزرع بذرته من عدن 

بوابة اليمن للعالم.
وجدد تأكيده على أن النافذة الواحدة والتسهيلات 
المتنوعة والمتعددة هي التي تكفل للمستثمر اليمني 
والأجنبي  العربي  المستثمر  مع  الشراكة  سواسية 
امتلاك  وحق  والتسهيلات  والاعفاءات  بالامتيازات 

العقارات.
اليمن ليس هدفاً محدداً  وأكد ان الاستثمار في 
والانتماء  الهوية  في  شراكة  بل  فحسب  للتنمية 

والمواطنة من اجل المستقبل للجميع.
كما ألقى الأخ/ عبدالكريم شائف أمين عام المجلس 
المحلي بمحافظة عدن كلمة المحافظة أشار فيها إلى 
أن المؤتمر الاستثماري والاقتصادي بعدن يحظى 
الحكومة  من  بالغ  باهتمام 
ممثلة بدولة رئيس الوزراء 
الدكتور/ علي محمد مجور 
ورعاية خاصة من فخامة 
عبدالله  علي  الرئيس/ 
يأتي  أن��ه  حيث   .. صالح 
برنامجه  م��ع  منسجماً 
الانتخابي ال��ذي أك��د في 
مضمونه ضرورة تشجيع 
كافة  وتقديم  الاستثمار 

التسهيلات.
وأكد عبدالكريم شائف 
قبلة  ستظل  ع���دن  ان 
الاس��ت��ث��م��ار وال��ت��ج��ارة .. 
السلطة  ان  إل��ى  مشيراً 
المحافظة  في  المحلية 
العام  التوجه  ظل  وف��ي 
للدولة دأبت على تطوير 
الخطط التنموية المحلية 
باستمرار وتحديث وتطوير 
البنية التحتية للمحافظة 
بمستوى  الارتقاء  بهدف 
باعتبارها  فيها  الخدمات 
الاقتصادية  العاصمة 
والتجارية لليمن والمدينة 
لتكاملها  ال��م��ت��م��ي��زة 
الاق���ت���ص���ادي وال��ت��ج��اري 
والسمكي والسياحي والعقاري والخدمي الذي تتوفر 
المال  لرجال  والمتميزة  الاستثمارية  الفرص  فيها 
والاعمال للاستثمار فيها ومنها تلك الفرص المتاحة 
على مستوى المنطقة الحرة في مجالات الصناعات 

الخفيفة والثقيلة والبتروكيمياويات.
المحافظة  ف��ي  المحلية  السلطة  ح��رص  وأك��د 
على تنفيذ سياسة الدولة في حماية وتقديم كافة 
التسهيلات للاستثمارات المحلية وتشجيعها كشركاء 
في التنمية في مختلف المجالات .. مبدياً تقديم كل 
ما يمكن لإزالة أي معوقات امام المستثمرين خلال 
الفترة القادمة .. مؤكداً بأن عدن مازالت أرضاً بكراً .. 
داعياً رجال المال والاعمال إلى تحديد قضاياهم التي 

تحدد الصعوبات التي ينبغي ان تقف أمامها السلطة 
المحلية والحكومة بمسؤولية.

ومن جانبه استعرض الدكتور/ عبدالجليل شائف 
الشعيبي نائب رئيس الهيئة العامة للمناطق الحرة 
رئيس المنطقة الحرة عدن في كلمته أمام المؤتمر 
المشروعات الاستثمارية المقامة في المنطقة الحرة 
عدن . مؤكداً بأنها ستسهم في إنطلاقة المنطقة 
الحرة إلى مصاف المناطق الحرة الناجحة والمتقدمة.
وأشار الدكتور/ الشعيبي إلى أن هناك العديد من 
فرص الاستثمار المتاحة في المنطقة الحرة عدن التي 
تسعى المنطقة إلى الترويج لها كمشروع قرية الشحن 
الجوي .. وقال: عدن اليوم تمد أياديها لكل المستثمرين 
ورجال المال والأعمال اليمنيين والمستثمرين العرب 
متمنياً   .. فيها  الاستثمار  إلى  وتدعوهم  والأجانب 

لاعمال المؤتمر النجاح.
هذا وكان الأخ/ محمد عمر بامشموس رئيس الغرفة 
التجارية والصناعية عدن رئيس اللجنة التحضيرية 
للمؤتمر قد افتتح المؤتمر بكلمة أكد فيها ان اختيار 

انعقاد المؤت

على  كانت  لأنها  عدن  في  ححححححححححكمر 
مر العصور مدينة مرتبطة ارتباطاً وثيقاً بالاقتصاد 

والتجارة كمنفذ بحري وكميناء تجاري مهم.
وقال: تعد المنطقة الحرة عدن من أهم المشاريع 
الاقتصادية التي تعول عليها الحكومة اليمنية في 

إنعاش الاقتصاد والدفع بعجلة التنمية.
وأشار إلى أن الحكومة وضعت من ضمن أولويات 
مهامها الاقتصادية الاستفادة القصوى من مؤهلات 
عدن وتطويرها وتأهيلها لإقامة منطقة حرة متكاملة 
تجعل مدينة عدن مركزاً للتجارة الدولية .. منوهاً بأن 
المنطقة الحرة بعدن مازالت تواجه تحديات كبيرة 
في ظل العولمة تستدعي العمل بمسؤولية كبيرة 
لمواجهتها ومعالجة جميع القضايا التي تعوق تطوير 
المنطقة الحرة لوصولها إلى المنافسة واستعادتها 

لمكانتها.
الاستراتيجي  الراعي  بقشان  عبدالله  ألقى  كما 
الموانئ كلمة  لتطوير  ورئيس شركة دبي وعدن 
استعرض فيها حجم الاستثمارات التي قام بها .. وقال 
عدن المدينة الجميلة الواعدة بالخير مدينة الاستثمار 
والعطاء تحتضن هذا المؤتمر الاستثماري المهم .. 
مشيراً إلى أن شركة دبي وعدن لتطوير الموانئ تبذل 
جهداً كبيراً لإعادة تأهيل ميناءي الحاويات والمعلا 

والبدء بتنفيذ خطط التوسع والإنشاء.
وتطرق إلى الظروف والصعوبات التي تواجه نشاط 
الشركة .. متمنياً أن يشكل المؤتمر لبنة قوية للدفع 
بعجلة الاستثمار وإزالة كافة المعوقات وتوفير البيئة 

المناسبة للاستثمار.
هذا وكان الدكتور/ علي محمد مجور رئيس الوزراء 
قد افتتح على هامش اعمال المؤتمر الاستثماري 
طاف  حيث   .. الحرة  المنطقة  لاستثمارات  معرضاً 
بأجنحة المعرض الذي يحتوي على الاستثمارات في 

المجالات الصناعية والتجارية والعقارية والسياحية.
والاجنبية  العربية  الشركات  كبرى  تعرض  كما 
التمويلية  خدماتها  المعرض  خلال  من  المشاركة 

والاستثمارية.
حضر حفل افتتاح المؤتمر عبدالكريم اسماعيل 
الأرحبي نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية وزير 
التخطيط والتعاون الدولي والدكتور/ عدنان الجفري 
محافظ محافظة عدن وعدد من الوزراء والمسؤولين 

في المحافظة والأجهزة العسكرية والأمنية.

رئيس الوزراء خلال تدشين أعمال المؤتمر رئيس الوزراء خلال كلمته في المؤتمر جانب من الحضور

.. ويطلع علىأحد المشاريع  الاستثمارية السكنية.. ويتجول في اروقة المعرضرئيس الوزراء  خلال افتتاح المعرض الاستثماري

ثقافة الكراهيةيجب اأن ترف�ض من الجميع 

عوامل عدة تمنح عدن ميزة استثمارية تنافسية جاذبة يمكن المراهنة عليها في الحاضر والمستقبل

الحكومة ستضع كل إمكانياتها بما يسهم في تأسيس أنموذج متميز للاستثمار في اليمن وفي عدن

ڑعدن / محمود ثابت وعبد�لرحمن �أني�س 

ت�صوير / علي �لدرب

افتتح الدكتور علي محمد مجور رئيس مجلس الوزراء صباح أمس بقاعة قصر سبأ للمؤتمرات بالعاصمة الاقتصادية 
والتجارية عدن أعمال المؤتمر الاستثماري الاقتصادي »عدن .. بوابة اليمن للعالم«، الذي تنظمه السلطة المحلية 

بالمحافظة وغرفة تجارة وصناعة عدن وهيئة المنطقة الحرة وبيت الخبرة للدراسات.
ويشارك في المؤتمر الذي يستمر يومين شخصيات دولية بارزة ورجال الأعمال والاقتصاد والرؤساء التنفيذيون 
لكبرى الشركات الاستثمارية من داخل الوطن وخارجه.وفي افتتاح أعمال المؤتمر الذي بدئ بآيٍ من الذكر الحكيم 

ألقى الدكتور علي محمد مجور رئيس الوزراء كلمة جاء فيها :
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�شتظل م�شاعل الثورة اليمنية الخالدة و�شاءة حتى تحقق ل�شعبنا كل طموحاته وتطلعاته

❊ تعز/ نعائم خالد: 
دعت دورة الإعلاميين 
ف���ي م��ج��ال الات��ص��ال 
للجمعيات  والمناصرة 
المهمشين  تمثل  التي 
في بيان إلى عدم إطلاق 
كلمة »المهمشين« على 
الفقراء واستبدالها  فئة 

بالفئة الأشد فقراً .
كما دع��ت إل��ى عملية 
المستمر  ال���ت���واص���ل 
الفئة لعرض  م��ع ه��ذه 
قضاياها وكذا مساندتها 

لإدماجها في المجتمع. 
جاء ذلك خلال اختتام 
التدريبية  الدورة 
ف��ي م��ج��ال الات��ص��ال 
الإعلامية  والمناصرة 
أم�����س ف����ي ق��اع��ة 
السعيد  م��ؤس��س��ة 
مشروع  نظمها  التي 
م��ن��ظ��م��ة » دي����ا » 

المدعوم  الفرنسية 
من الاتحاد الأورب��ي والسفارة الفرنسية 
في صنعاء بالتعاون مع مؤسسة السعيد 

للعلوم والثقافة. 
وفي الاختتام أكد مسؤول المنظمة أهمية 
الدورة، مشيداً بنوعية الحوارات والنقاشات 

التي سادت الدورة.
وقال: لقد وجدنا خلال زيارتنا لليمن ومشاركتنا 
في هذه الدورة أشياء ايجابية، مؤكداً أن اليمن 

تسير في الاتجاه الصحيح للتنمية.
كما ألقى الصحفي أحمد النويهي كلمة عن 
المشاركين أوضح فيها أن الدورة تعتبر الأولى 

إلى  نوعها، مشيراً  من 
ان��ه من خلالها كشفت 
أح���وال ال��ف��ئ��ات الأش��د 

فقراً.  
وأكد النويهي أن الدورة 
الصورة  للجميع  بينت 
ال���واض���ح���ة ع���ن دور 
الإعلاميين في مناصرة 

الفئة الأشد فقراً . 
وخ����لال ال�����دورة زار 
السفير الفرنسي جوزيف 
سلفية المشاركين وشد 
على أيديهم بالاستمرار 
في العمل خدمة للوطن 
الجدير ذكره أن الدورة 
خمسة  استمرت  التي 
أي��ام وش��ارك فيها نحو 
وإعلامية  إعلامياً   30
الجمعيات  من  واعضاء 
الفئة  ب��ه��ذه  المعنية 
من  العديد  ناقشت  قد 
والمحاور  الموضوعات 
العمل  مفهوم  منها: 
الإعلامي والمناصرة الإعلامية والاتصال.. كما 
تطرقت إلى نبذة عن مجالات وأن��واع ووسائل 
الإعلام في اليمن والتخطيط للنشرات الإعلامية 
والبروشورات ومحتوياتها والمطبوعات الإعلامية 

الأخرى بمساعدة الصحفيين. 

أكدت على مواجهة الأفكار الضالة

ندوة بجامعة صنعاء للتوعية بمخاطر الأفكار الظلامية لعناصر الإرهاب الحوثية
❊ �سنعاء / �سباأ :

نبه أكاديمي��ون بجامعة 
صنعاء من خطورة الأفكار 
الظلامي��ة التي ت��روج لها 
عناصر التخريب والإرهاب 
الحوثية والبعيدة كل البعد 
عن قيم الإس��لام الأصيلة 
ومبادئ��ه الس��محة الت��ي 
تدعو للوسطية والاعتدال 
قي��م  ونش��ر  والتس��امح 
المحبة والإخ��اء بين أفراد 

المجتمع. 
وأكدوا في ندوة نظمتها 
الجامع��ة أم��س ف��ي اطار 
جهودها للتوعي��ة بأخطار 
واثار و ابعاد فتنة الارهاب 
والتخريب بصعدة,  ضرورة 

مواجه��ة مثل ه��ذه الافكار 
الضالة والمضللة التي تهدف الى أثارة الفتنة المذهبية وإحياء النعرات 

المناطقية بين افراد المجتمع.
وبين نائ��ب رئيس جامعة صنعاء الدكتور أحمد الكبس��ي و اس��تاذ 
التاريخ الدكتور عبد الله الشماحي، واستاذ الفلسفة بالجامعة الدكتور 
حس��ين الكحلاني, بالنقد والتحليل زيف المزاعم والأباطيل الحوثية 
التي تظهر س��وء النوايا والمقاصد التي تس��عى اليه��ا تلك العناصر 

التخريبية.
وتطرقوا في الندوة التي تأتي ضمن سلسلة ندوات تنظمها الجامعة 
لتوعية الطلاب بمخاطر الفتنة الحوثية، الى التبعات السلبية لأحداث 
فتنة التمرد وتأثيرها على الامن والاستقرار وكذا ماتلحقه من أضرار 
بالاقتصاد الوطني.. مؤكدي��ن اهمية تعزيز التلاحم الوطني للقضاء 
عل��ى هذه الفتنة ونبذ الخلافات لمواجه��ة كافة التحديات والانطلاق 

باليمن نحو آفاق أرحب من التقدم والرقي.
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في ختام فعاليات الندوة العلمية لمئوية النعمان : 

مجور يؤكد أهمية تناول الشخصيات الرائدة في مسيرة النضال الوطني 

د . أحمد الكبسي

بن حبتور : المفكر النعمان أبرز من أيقظ الفكر التنويري للوحدة والثورة اليمنية 

التعديلات القانونية الخاصة بالمرأة في حلقة نقاش
التأكيد على توعية الفتاة بحقوقها في المجتمع 

ورفع الوعي المجتمعي بأهمية تعليمها
❊ عدن/دفاع �سالح :

ناقش المش��اركون ف��ي حلقة 
نقاش��ية خاص��ة نظمته��ا  اللجنة 
الوطني��ة للم��رأة فرع ع��دن يوم 
أمس التعديلات القانونية الخاصة 
بالم��رأة منه��ا قان��ون الأح��وال 
الش��خصية وقان��ون المرافع��ات 

وقانون الجنسية.
وكان د/ عب��د الحكيم عطروش 
أس��تاذ قانون الأحوال الش��خصية 
وأس��تاذ القان��ون الدول��ي الخاص 
ف��ي كلية الحق��وق � جامع��ة عدن 
� ق��د ق��دم ش��رحاً وافي��اً لتل��ك 
التعدي��لات وت��م مناقش��تها بع��د 
ذلك مع )40( مش��اركاً ومش��اركة 
يمثلون منظم��ات المجتمع المدني 
وقانوني��ن وش��خصيات اجتماعية، 
وأش��ار د/ عطروش إلى أن اللجنة 
الوطنية للمرأة واتحاد نساء اليمن 
كان لهم��ا ال��دور الأكبر ف��ي تبني 
هذه التعديلات مع مجلسي الوزراء 
والنواب، وأقرت بعض المواد منها 

في مجلس النواب.
وأوضح أن قانون الجنس��ية رقم 
)6( الصادر عام 1990م كان يحوي 
كثي��راً م��ن الس��لبيات منه��ا عدم 
منح  أطفال الأم اليمنية المتزوجة 
من أجنبي ح��ق الجنس��ية اليمنية 
لأطفاله��ا وبع��د تعدي��ل القانون 
الذي أقر عام 2009م برزت العديد 
من النص��وص الايجابي��ة منها ان 
يتمتع بالجنس��ية اليمني��ة كل من 
ينتم��ي إلى أب يمن��ي أو أم يمنية، 
وحول قان��ون الأحوال الش��خصية 
رق��م)20( لع��ام 1992م، أف��اد د . 
عطروش انه جرت مؤخراً تعديلات 

ايجابية كثيرة، به��ذا القانون منها 
تحديد سن الزواج الذي تم تجميده 
مؤخراً بسبب اختلاف وجهات النظر 
بين الكت��ل البرلمانية في مجلس 

النواب.
وتح��دث كذل��ك ح��ول قان��ون 
المرافعات والتعديلات التي اجريت 
علي��ه ع��ام 2002م فيم��ا يخ��ص 
المادتين )371( و)372( الخاصتين 

ببيت الطاعة.
وكانت الأخت قبلة محمد س��عيد 
رئيسة اللجنة الوطنية للمرأة فرع 
عدن قد أش��ارت ف��ي كلمة لها في 
ختام الفعالية إلى أهمية مثل هذه 
الحلقات النقاش��يه التي تهدف إلى 
نشر التوعية القانونية فيما يخص 
التعديلات القانونية الخاصة بالمرأة 
كونه��ا نص��ف المجتمع وش��ريكاً 

أساسياً في عملية التنمية.
الوطني��ة  اللجن��ة  أن  وأك��دت 
للمرأة تس��عى م��ع كل ش��ركائها 
إل��ى تعديل العديد م��ن القوانين، 
وأن الإستراتيجية الخاصة بالمرأة 
تح��وي العديد من الأه��داف ليس 
فق��ط ف��ي الجان��ب القانوني، بل 

مختلف المجالات.
 وأوضح��ت ان��ه وعلى مس��توى 
محافظة عدن ت��م ادراج كثير من 
قضايا المرأة في برنامج المحافظة 
وأدرج��ت ايض��اً ضم��ن البرنام��ج 
الاس��تثماري وك��ذا التنس��يق مع 
المكاتب التنفيذية في المحافظة 
منه��ا التعليم والصحة والش��ؤون 
المدني��ة  الاجتماعي��ة والخدم��ة 
وغيرها من أجل المشاركة الفاعلة 

للمرأة في مختلف المجالات.

❊ زنجبار/ عبد الله بن كده:
عقدت يوم أمس في زنجبار ورشة العمل التوعوية حول تعليم الفتاة 
وحقوقها في المجتمع وأهمية رفع الوعي المجتمعي بأهمية تعليم الفتاة 
ووضع المعالجات لمشكلات تدني وتسرب تعليم الفتاة التي نفذتها المدرسة 
الديمقراطية بالتعاون مع إدارة تعليم الفتاة بمكتب التربية بمحافظة أبين 
بمشاركة خمسين مشاركاً يمثلون الشخصيات الاجتماعية ومديرات المدارس 

وخطباء وأئمة المساجد والإختصاصيات  الاجتماعيات في المدارس.
وقد ناقشت الورشة مواضيع تتعلق بتعلم الفتاة والأسباب والمشكلات التي 
تؤدي إلى تس��رب الفتيات من المدارس، وإيجاد الحلول والمعالجات ونظرة 

الإسلام لتعليم الفتاة، وكيفية نشر الوعي بين أوساط المجتمع حوله.
وفي بداية الورشة تحدث الوكيل المساعد بالمحافظة أحمد ناصر جرفوش 
مؤكداً أهمية التعليم للفتاة ودور المرأة المتعلمة في المجتمع في تدبير أمور 
الأسرة وتنظيم الحياة العائلية، مشيراً إلى أن السلطة المحلية بالمحافظة 
تولي هذا الجانب أهمية كبيرة وتسعى إلى تعزيز دور المرأة في الحياة العامة 
على مختلف الأصعدة، كما دعا المش��اركين في الدورة إلى نشر المفاهيم 

والقيم التي تدعم موقف تعليم الفتاة ودورها في المجتمع.
من جانبها تحدثت الأستاذة/ منى الحارثي مسؤولة برامج المرأة بالمدرسة 
الديمقراطية مش��يرة إلى البرامج التوعوية التي نفذها في هذا المجال لما 
من شأنه استقرار  الفتيات في المدارس وحشد كل الجهود المجتمعية على 

هذا الطريق.
وتلقى المشاركون في الورش��ة المعلومات والوس��ائل النظرية الكفيلة 
بتعلم الفتاة وأغنوها بالمناقشات، وقدمت العديد من الملاحظات والأفكار 

التي تسهم في تحقيق الأهداف المرجوة.

من فعاليات دورة الاعلاميين في تعز 

جانب من الحضوررئيس الوزراء خلال اختتام فعاليات ندوة النعمان 

❊ عدن: اأثمار الوالي - ت�سوير/ عبدالواحد �سيف :
أكد رئيس ال��وزراء / علي محمد مجور أن تسليط 
الأض��واء على مسيرة النضال والكفاح التي خاضها 
المناضل النعمان.. وغيره من مناضلي الرعيل الأول 
للثورة اليمنية على امتداد الوطن .. يبعث فينا كل 
مشاعر الإجلال والتقدير لمسيرتهم النضالية الواحدة  

المليئة بالعبر والدروس . 
جاء ذلك في اختتام أعمال الندوة العلمية الخاصة 
بإحياء الذكرى المئوية لميلاد الأستاذ والمفكر أحمد 
محمد نعمان أحد رواد النهضة والتحديث في اليمن التي  
نظمتها جامعة عدن بالتعاون مع مؤسسة حضرموت 
البشرية وحضرها الإخ��وة يحيى الشعيبي  للتنمية 
محافظ  الجفري  عدنان  ود.  المدنية  الخدمة  وزي��ر 
عدن وعبدالكريم شائف أمين عام المجلس المحلي 

بمحافظة عدن .
وأضاف قائلًا : إننا نبارك لجامعة عدن ومؤسسة 
حضرموت للتنمية البشرية عقد هذه الندوة حول تاريخ 
وفكر الأستاذ المناضل الكبير النعمان.. لنؤكد أهمية 
الاستمرار في تناول الشخصيات الوطنية التي كان لها 
الدور المؤثر في مسيرة النضال الوطني والتحرر من 
الحكم الاستعماري البغيض .. وماتلاها من أحداث .. 
ومراعاة التجرد والشفافية في طرح مجمل الحقائق 
المتعلقة بها .. مؤكداً إبراز البعد الوطني الذي صبغ 

مراحل النضال الوطني. 
من جانبه ألقى الدكتور عبدالعزيز بن حبتور رئيس 
جامعة عدن كلمة قال فيها : يشرفنا جداً أن نختتم 
الندوة العلمية المكرسة لإحياء مئوية النعمان التي 
تمت رعايتها من قبل قيادتنا السياسية والرئيس علي 

عبدالله صالح  بتوجيهات مستمرة للحكومة ولدولة 
رئيس مجلس الوزراء وللجامعات بالاهتمام برموز 

ومفكري الثورة اليمنية والوطن بشكل عام. 
وأضاف قائلًا : هذه الندوة التقى فيها العديد من 
المفكرين والأساتذة الذي جاؤوا من خارج محافظة 
عدن ومن خارج الوطن مع التنوع الذي أثراه النعمان 
في حياته .. مؤكداً أن المفكر النعمان كان أبرز من 
أيقظ الفكر التنويري للثورة اليمنية والوحدة، التي 
تحققت في 22 مايو 1990م هذه الوحدة التي نستظل 

بها جميعاً.
كما ألقت الأخت فوزية نعمان كلمة أعربت فيها عن 
شكرها لكل من ساهم في عقد وإنجاح فعاليات الندوة 
العلمية الخاصة بالذكرى المئوية للأب والأستاذ النعمان 
.. موجهة رسالة شكر وعرفان لفخامة الرئيس علي 

عبدالله صالح لما قدمه  لأسرة النعمان من دعم ورعاية 
.. مؤكدة أن أسرة النعمان ستواصل السير قدماً على 

خطى الوالد لترسيخ استقرار الوطن ورفعته. 
وقد رفع المشاركون برقية شكر وتقدير إلى فخامة 
قيادته  فيها اصطفافهم خلف  أك��دوا  الرئيس  الأخ 
السياسية ومباركتهم لتوجهاته في كل عمل يقوم من 
لتعزيز المسيرة النضالية والحفاظ على أهداف الثورة 

اليمنية ضد قوى الرجعية والطائفية والتشطير.
وقد صدر عن الندوة بيان ختامي أكد إطلاق اسم 
قاعات ومكتبات  نعمان على  احمد محمد   / الأستاذ 
كبرى في جامعة عدن والجامعات اليمنية الأخرى وطبع 
الأعمال الكاملة للأستاذ/ أحمد محمد نعمان لما تحمله 
من فائدة علمية وثقافية وتنويرية ستساعد على 
نهضة العقل، ومواصلة البحث والتوثيق لأعماله وتراثه 

الثري التي لايزال بعض فصولها في فضاء الإهمال 
والتغافل عنها كما أوصوا بضرورة إدراج شخصية 
النعمان ورواد الحركة الوطنية اليمنية في المناهج 
الدراسية المدرسية والجامعية وأن تنال هذه القامة 
الفارعة والشخصية اللبيبة حظها من القراءة والدرس 
الأكاديمي النجيب، إضافة إلى إطلاق موقع إلكتروني 
باسم الأستاذ/ أحمد محمد نعمان للتعريف بحياته 
والباحثين  للنابهين  عوناً  لتكون  الفكرية  ونتاجاته 
ومحبي العلم والمعرفة، وتسمية كلية بلقيس التي 
أسسها عام 1961م الأستاذ/ أحمد محمد نعمان باسمه 
تخليداً لذكراه وعرفاناً لجهوده الحميدة في إنشاء هذا 
الصرح التعليمي ، على أن يمتد التكريم المعنوي إلى 
تأسيس جامعة تحمل اسم المناضل والمفكر والتربوي 

اللامع الأستاذ أحمد محمد نعمان.

في ورشة عمل توعوية حول تعليم الفتاة في أبين فضلت استبدالها بكلمة فئة الأشد فقراً

دورة الإعلاميين بتعز تدعو إلى عدم إطلاق كلمة »المهمشين« على الفقراء

جانب من الحضور

❊ لحج/ عادل محمد قائد :
أك��د الأخ/ عل��ي حي��درة ماطر 
أمين عام المجل��س المحلي في 
محافظة لحج بأن بعض مشاريع 
مياه الريف متعثرة ومنها مشروع 
مياه صمع��ان – البكري لافتاً إلى 
أنه توجد مشاريع منذ )15( عاماً 
لا تصل إل��ى بع��ض المديريات 

خاصة في مياه الريف. 
ودعا المش��اركين في ورش��ة 
بالمس��ح  التعريفي��ة  العم��ل 
الميداني لمش��اريع مي��اه الريف 
والتي ب��دأت أمس في لحج ليوم 
واحد فقط وشارك فيها المديريات 
المس��تهدفة، إلى تقييم نشاط 
مياه الريف موضحاً: أننا لا نريد أن 

نس��مع من مدير عام مياه الريف 
بالمحافظ��ة معلوم��ات عامة بل 
نري��د تقييم��اً للمش��اكل الت��ي 
تعاني منه��ا المحافظة مش��دداً 
على أن تكون مشاريع مياه الريف 
ذات دراسة وجدوى لأنه وبحسب 
حديث الأمين لن تستمر المشاريع 
إلا من خلال سياسة تشغيلية وأن 
يس��هم فيها المواطن المستفيد 

من المياه. 
وأش��ار إلى أنه على المجالس 
الأهلي��ة  واللج��ان  المحلي��ة 
تكاتف جهودها والاس��تفادة من 
مخصصات مي��اه الريف موضحاً 
عدم توفر مش��اريع مي��اه الريف 
بالرغم من توفر مصادر المياه. 

وقال الأمين العام بأنه يقع على 
المختصين في هذه الورشة الدور 
الفاعل ف��ي تقييم مي��اه الريف 
بالمحافظة ووضع إس��تراتيجية 
مستقبلية لمعالجة مشكلة المياه 

بشكل عام. 
ع��ادل  الأخ  الورش��ة  حض��ر 
المس��عودي الوكي��ل المس��اعد 
وقاس��م عبدالرحم��ن مدير عام 
ردفان وال��داؤدي مدير عام الحد 
وعبدال��رزاق المجيدي مدير عام 

تبن وعدد من المدراء.

أمين عام محلي لحج :

مشاريع مياه الريف لن تستمر 
إلا من خلال سياسة تشغيلية  فتح المظاريف لمدرسة ووحدة صحية بأحور 

❊ �سنعاء/ �سمير ال�سلوي :
ينظم المرك��ز الثقافي المص��ري بصنعاء بداية 
الأسبوع القادم المعرض الرابع للفنون التشكيلية 

بعنوان ) الفن والحياة (.
 وف��ي تصريح للصحيفة أوضح الأس��تاذ الدكتور 
رياض الس��يد عمارة المستش��ار الثقافي للسفارة 
ومدير المركز أن المعرض س��يقام بمشاركة )12( 

فناناً تش��كيلياً من اليمن ومصر والسودان وتركيا 
والع��راق وس��يقدم فيه عدد م��ن اللوح��ات الفنية 

المختلفة والمتنوعة في شتى الفنون التشكيلية. 
ون��وه بأن المعرض سيس��تمر حتى ال��� )24( من 
الش��هر الجاري لاس��تقبال أكبر عدد م��ن الزائرين 
والمهتمين بما يسهم في تبادل الخبرات الفنية في 

هذا المجال. 

السبت.. معرض للفنون التشكيلية في الثقافي المصري بصنعاء 

❊ اأحور/ �سعيد العمودي :
جرت صباح أمس بمبنى المجمع الحكومي بمديرية أحور عملية فتح 
المظاريف لمشروعي مدرسة من “3” فصول بمدينة أحور ووحدة 

صحية بمنطقة باساحم.
وقد باشرت لجنة المناقصات بالمديرية عملها برئاسة الأخ/ أحمد 
وبحضور  بالمديرية  المحلي  للمجلس  العام  الأمين  أحمد  محمد 
المهندس عبد القادر المصري المشرف الفني ووقفت اللجنة أمام 
 ”3“ بواقع  “6” عطاءات  للمشروعين وعددها  المقدمة  العطاءات 

عطاءات لكل مشروع.
والمشروعان المذكوران سيتم تنفيذهما من المجلس المحلي 
بالمديرية، عقب ذلك قام أمين عام محلي المديرية  يرافقه الأخوان 
سالم الساحمي رئيس لجنة الخدمات بمحلي أحور وناصر داحي مدير 
مكتب التربية بالمديرية بتسلم مدرسة الصبيل شرق مدينة أحور 
المكونة من ثلاثة فصول مع السور والملحقات بكلفة قدرها “25” 

مليون ريال بتمويل من الدعم الإضافي للمديرية.
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15ثقافة الكراهيةيجب اأن ترف�ض من الجميع  الخميس  12  نوفمبر 2009 م - العدد )14644 ( السنة الحادية و الأربعون

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:

ت�صوير/ عبدالعزيز عمر:
تغلب المنتخب الوطني الأول لكرة القدم بصعوبة على نظيره 
التنزاني بهدفين مقابل هدف، في مباراة المنتخبين الودية الثانية 

التي أقيمت أمس على ملعب علي محسن المريسي بصنعاء. 
سجل هدفي المنتخب الوطني لاعبيه تامر حنش من ضربة جزاء 
في الدقيقة 13، وأكرم الورافي في الدقيقة 37 من الشوط الأول، 
بينما سجل للمنتخب التنزاني لاعبه عبد الحليم محمود في الدقيقة 

34 من نفس الشوط. 
وتمكن المنتخبان خلال فترات الشوط الأول من تهديد المرميين 
من خلال تبادل الهجمات والاعتماد على التسديد البعيد منذ الدقائق 

الأولى من عمر المباراة. 

وبدا اللعب مفتوحاً بين المنتخبين، مع أفضلية نسبية للاعبي 
مرمى  باتجاه  السريعة  الهجمات  تنظيم  في  التنزاني  المنتخب 
الحارس سعود السوادي الذي حمى عرين المنتخب الوطني خلال 
الشوط الأول، غير أن دفاع المنتخب الوطني استطاع الحد من خطورة 

المد الهجومي التنزاني القوي والسريع. 
واثر لعبة سريعة للمنتخب اليمني داخل صندوق عمليات المنتخب 
التنزاني، تحصل اللاعب تامر حنش على ضربة جزاء في الدقيقة 
12 نفذها اللاعب ذاته على دفعتين محرزاً هدف التقدم اليمني، 
وفي الدقيقة الـ34 عادل المنتخب التنزاني النتيجة من رأسية قوية 
للاعب عبد الحليم محمود أسكنها مرمى حارس المنتخب الوطني 

سعود السوادي. 
وعزز المنتخب الوطني النتيجة في الدقيقة 37 بهدف ثان من كرة 

ثابتة سددها المتألق أكرم الورافي بإتقان لتعانق شباك الحارس 
التنزاني. 

ونتيجة للنرفزة والشد العصبي اضطر الحكم إلى طرد احد لاعبي 
المنتخب التنزاني ليؤثر ذلك على أداء زملائه الذين لجؤوا إلى اللعب 

الخشن في أكثر من مناسبة.
ولم يأت الشوط الثاني بجديد سواء في النتيجة أو الأداء على الرغم 
من سعي المنتخب التنزاني إلى التعديل ، حيث واصل لاعبوه طريقة 
لعبهم الخشن والسريع والضغط على لاعبي المنتخب الوطني 

وتمكنوا من تهديد مرمى المنتخب في أكثر من مناسبة. 
في حين بدا وكأن مدرب منتخبنا الوطني الكرواتي يوري ستريشكو 
أعطى تعليماته للاعبيه خلال الشوط الثاني بتهدئة اللعب مع الحفاظ 

على النتيجة، وبالتالي محاولة إضافة هدف يعزز النتيجة.

المنتخب الأول لكرة القدم يفوز على نظيره التنزاني
اليوم .. الشعلة يستضيف اتحاد إب
 في مستهل الأسبوع الثاني لدوري النخبة

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:
تنطلق اليوم الخميس منافسات الجولة الثانية لدوري 
أندية الدرجة الأولى لكرة القدم بإقامة ثلاث مباريات 

في كل من صنعاء وعدن. 
ووفقا لتعديل طفيف في جدول المنافسات، فقد 
تقرر إقامة مباراة اليرموك وضيفه أهلي تعز في ملعب 
شعب صنعاء عصر اليوم بدلا من موعدها السابق أمس 

الأربعاء. 
ويدخل فريق اليرموك سادس الترتيب برصيد نقطة 
واحدة، مباراته أمام  أهلي تعز ساعيا لتأكيد أفضلية 
استعداداته واستقراره الفني بقيادة مدربه البرازيلي 
احمد لوسيانو، فيما سيحاول أهلي تعز صاحب المركز 
إلى دوري  الأخير من دون نقاط والعائد من جديد 
الأضواء هذا الموسم الخروج بنتيجة إيجابية، على 
أقل تقدير بنقطة واحدة، خاصة أن المباراة تقام خارج 

ملعبه وبعيداً عن جمهوره العريض. 
وفي المباراة الثانية يلعب الشعلة قبل الأخير على 
قائمة الترتيب من دون نقاط مع ضيفه اتحاد إب خامس 

الترتيب بثلاث نقاط.
 ويبحث الشعلة عن الفوز الأول مع تحفز قوي من 
اتحاد إب لتثبيت مكانته في أندية النخبة بعد تعميد 

بقائه للموسم الثاني على التوالي. 
وفي المباراة الثالثة يواجه العائد سريعاً لموقعه بين 
الكبار هذا الموسم وحدة صنعاء التاسع في الترتيب 
بنقطة واحدة يواجه اختباراً صعباً في ملعبه ووسط 
جمهوره العريض عندما يلتقي ضيفه الطامح شباب 

البيضاء متصدر الترتيب بثلاث نقاط. 
وتختتم منافسات هذه الجولة غدا الجمعة بإجراء أربع 
مباريات حيث يدخل حامل اللقب هلال الحديدة الثاني 
عشر من دون نقاط مرحلة رد الاعتبار في هذه الجولة 
عندما يواجه ضيفه التلال  من عدن السابع بنقطة 

واحدة على ملعب العلفي بالحديدة. 
الهلال استهل حملة الدفاع عن لقبه بهزيمة قاسية 
خارج قواعده في الجولة الافتتاحية على يد العروبة 
من صنعاء بثلاثة أهداف مقابل هدف ، رغم انه يدخل 
منافسات الموسم ولديه الطموح للمحافظة على لقبه 
للموسم الثالث على التوالي وامتلاك الدرع للأبد لأول 

مرة في تاريخه. 
ويسعى الهلال إلى أن تكون مواجهة الجولة الثانية 
أمام ضيفه التلال بداية رد الاعتبار وحصد أول ثلاث 
على  الفعلية  قدرته  لتأكيد  الــدوري  في  له  نقاط 
المنافسة على اللقب كما أعلن مسئولوه قبل الدوري، 

لاعبيه  أبــرز  من  ثمانية  بغياب  الكبير  تأثره  رغــم 
الدوليين لانضمامهم لصفوف المنتخب الوطني الأول 
الذي يستعد حاليا بقيادة مدربه الكرواتي  ستريشكو 
المباريات  وأقربها  القادمة  الخارجية  للاستحقاقات 
المتبقية من تصفيات كأس آسيا ضمن المجموعة 

الأولى. 
وعلى الرغم من طموحات الهلال إلا أن المباراة لن 
تكون سهلة خاصة أن المنافس الذي يواجهه ليس 
بالسهل و الهين هذه المرة ألا وهو التلال الذي يخوض 
هذا الدوري وهو الأكثر استعدادا من بين الفرق  ويمني 
النفس بالمنافسة على إحراز لقب البطولة للمرة الثالثة 
في تاريخه والظهور بصورة مشرفة تمسح تلك الباهتة 
التي رسمها الموسم الماضي وكان قاب قوسين أو أدنى 
من الهبوط لدوري المظاليم للمرة الثانية في تاريخه 

العريق. 
وقد عزز التلال صفوفه هذا الموسم بكتيبة من 
عدد  من  الأجانب  والمحترفين  المحليين  اللاعبين 
من الأندية اليمنية ومن السنغال وأثيوبيا والكونغو 
الدوري  هــداف  أبرزهم  والأردن  والعراق  ونيجيريا 
الموسم الماضي مهاجم الأهلي صنعاء الإثيوبي لمي 

انتونا والكونغولي امبويو. 
على الجانب الأخر يحتضن ملعب الظرافي بصنعاء 
مباراة لاتقل قوة عن سابقتها وتجمع وصيف حامل 
أهلي صنعاء  الفائت  الموسم  الكأس  اللقب وبطل 
صاحب المرتبة  العاشرة من دون نقاط مع جاره العروبة 
وصيف المتصدر بثلاث نقاط ، في مواجهة سيسعى 
كل منهما لحصد نقاطها الثلاث الثمينة، خصوصا  أن 
العروبة بقيادة مدربه الوطني احمد علي قاسم كان 
قد أعلن عن نفسه بقوة في الجولة الافتتاحية بفوزه 
المستحق على حامل اللقب الهلال 3 / 1، وأكد انه قادم 
بقوة لمقارعة الكبار بعد أن عزز صفوفه بمجموعة من 

اللاعبين المتميزين المحليين والأجانب. 
في المقابل يأمل الأهلي تضميد جراحه بخسارته 
في الجولة الماضية خارج قواعده أمام مضيفه شعب 
إب بهدف وحيد، وكسب نقاط هذه المباراة للعودة إلى 

طريق المنافسة.
ويحل شعب إب الرابع بثلاث نقاط  ضيفاً  ثقيلًا 
على الجريح وحدة عدن الحادي عشر من دون نقاط ، 
بينما يخوض الصقر الثالث بثلاث نقاط  مباراة سهلة 
نسبياً على ملعبه ووسط جمهوره أمام ضيفه القادم 
من ساحل حضرموت سلام الغرفة الثامن بنقطة 

واحدة. 

اليرموك يلتقي أهلي تعز ووحدة صنعاء يواجه شباب البيضاء

❊  عدن / اأو�س�ن عبدالله   :
انطلقت  يوم أمس على الصالة الرياضية 
الدولية في مديرية الشيخ عثمان  بمحافظة 
عدن منافسات بطولة النخبة العاشرة لكرة 
الطاولة لأبطال اليمن على كأس الاستقلال 
30 نوفمبر المجيد بمشاركة أفضل 24 لاعباً 
حسب قائمة التصنيف المحلية وغاب منهم 

سبعة لاعبين لأسباب غير معلومة. 
وفي هذا الشأن أكد الأخ / محمد عبده 
مصلح الهاشمي المسؤول المالي للاتحاد 
اليمني العام لكرة الطاولة مدير البطولة إن 
البطولة تأتي ضمن نشاط الإتحاد الرياضي 
للموسم الحالي. مشيراً إلى أن الغرض من 
البطولة تصنيف أفضل اللاعبين في كرة 

الطاولة اليمنية خلال الموسم الحالي. 
بطولة  نقاط  إضافة  سيتم  أنــه  وبيّن 
النخبة إلى نقاطه التي حصل عليها خلال 
مشاركاته في البطولات المحلية للموسم 

للاعب  التصنيف  تحسين  بهدف   ، الحالي 
في قائمة التصنيف المحلية. لافتاً إلى أن 
التنافس في البطولة يعتبر الأقوى على 
الإطلاق باعتبار أنها تضم أفضل 24 لاعباً 

على مستوى الجمهورية. 
الأدوار  منافسات  أقيمت  أمــس  ويــوم 
التمهيدية ودور 16 وثم دور الثمانية التي 
اللاعبين  بين  قويا  فيها  التنافس  كــان 

واسفرت النتائج عن الآتي : 
* فوز طه المحاقري على وائل القرشي 

عبدالمجيد  على  الــكــدس  عمر  فــوز   *
المعلمي 

* فوز منير الذبحاني على شقيقه مجد 
* فوز فهد جبران على وليد عطا .

التي  اليوم منافسات دور الأربعة  وتبدأ 
يشارك فيها صقر الحالمة تعز باللاعبين عمر 
الكدس ومجد الذبحان وأهلي صنعاء ممثلا 

باللاعبين طه المحاقري وفهد جبران.

هذا  منافسات  تكون  أن  المتوقع  ومــن 
الدور قوية بين اللاعبين خاصة إذا ماعرفنا 
أن الصقر بطلا للجمهورية  في الموقعة 
بطل  الكدس  فيها  اسقط  التي  الشهيرة 
 / 3 أبطال اليمن محمد الحاشدي بنتيجة 
صفر فهل يفعلها اليوم الصقر ويسقط 
للبطولات  احتكارهم  ويكسر  الأهــلاويــة 
خاصة ان بطل البطولة الماضية نجم النجوم 
محمد الحاشدي الذي سيطر على لقب بطولة 
يكون  لن  من عشر سنوات  لأكثر  النخبة 

حاضرا نتيجة لشطبه من قبل الاتحاد . 
أدار المنافسات طاقم تحكيمي مميز بقيادة 
الحكم الدولي القدير نبيل زوقري حكم عام 
ومعه كل من الحكام محمد مهدي سعيد 

وعبدالجبار نويصر و إبراهيم غوث . 
 ومن المنتظر أن يحضر منافسات اليوم 
عدد من الوزراء بحسب معلومات من مصادر 

في الاتحاد.

في دور الأربعة من بطولة النخبة العاشرة لكرة الطاولة بعدن

 اليوم .. صراع اللقب بين الكدس ومنير والمحاقري وجبران

فهد جبران ـ أهلي صنعاء منير الذبحاني ـ الصقر عمر الكدس ـ الصقر محمد الهاشمي المسؤول المالي لاتحاد الطاولة

هل يكسر الكدس الصقراوي احتكارات الحاشدي الأهلاوي ؟
لقطة من منافسات أمس

للمشاركة في أكبر بطولة عالمية للشطرنج

أمل جميل و نادية صلاح ومحمد جميل في تركيا

 من مباريات الدوري

معركة على الأرض صراع في الهواء

نادية صلاح

❊  مت�بعة / محمد الزبيري: 
تبدأ عصر اليوم  فعاليات بطولة العالم للشطرنج 2009م 

فئات عمرية  التي تقام في مدينة انطاليا التركية خلال 
الفترة 12 - 23 نوفمبر 2009م بمشاركة 1375 لاعباً 
ولاعبة يمثلون 90 دولة يتنافسون في 12 فئة عمرية 

كالتالي:
فتيات تحت 8 سنوات ، تحت 10 سنوات ، تحت 12 سنة 

، تحت 14سنة، تحت 18 سنة ومفتوحة تحت 8 سنوات، 
تحت 10 سنوات، تحت 12 سنة، تحت 14 سنة، تحت 

16 سنة، تحت 18 سنة وتقام البطولة 
 11 م��ن  السويسري  بالنظام 

جولة وتعد هذه البطولة اكبر 
الإط��لاق  على  عالمي  تجمع 
في لعبة الشطرنج من حيث 
واللاعبات  اللاعبين  ع��دد 

المشاركين وعدد الدول 
وتشارك  المشاركة 

الثانية  للمرة  اليمن 
البطولة  هذه  في 
حيث تنافس نجمة 
ال��ي��م��ن ال��دول��ي��ة 

ال��ص��غ��ي��رة ن��ادي��ة 
اح��م��د ص���لاح في 
تحت  الفتيات  فئة 
مع  سنوات  عشر 
87 لاعبة من 55 
دول����ة، إض��اف��ة 

إلى نادية يوجد 3 لاعبات عربيات أخريات هن أمينة ماوشي 
من الجزائر وموزة المنصوري من الإمارات وريتا ياغي من 

سوريا.
وتشارك الأستاذة الاتحادية أمل جميل عبد السلام في فئة 
الفتيات تحت 16 سنة وتتنافس مع 102 لاعبه من بينهن 
اللاعبة صابرين لاتريش من الجزائر  ومنى خالد من مصر .

كما يشارك الأستاذ الاتحادي محمد جميل عبد السلام في 
الفئة المفتوحة تحت 16 سنة وينافس 121 لاعباً  ولاعبة 
من بينهم سيد مجكوه من الجزائر ومحمد نادر ومحب 
أمير من مصر وسعيد عشار من الإمارات وحسن طربوش 
ومدى يازجي من سوريا .. ويشرف على نجومنا 
الثلاثة المدرب الوطني القدير خالد الحرازي 

ومدى الشريف إدارية.
الجدير بالذكر أن نجمتنا الصغيرة نادية 
أحمد صلاح سبق أن شاركت في النسخة 
الماضية من البطولة التي أقيمت في 
فيتنام خلال شهر أكتوبر 2008م 
وحققت المركز الثالث عشر في 
فئة الفتيات تحت 8 سنوات 

وبدون مدرب.
وت����ش����ارك ف���ي ه��ذه 
البطولة العالمية الكبرى 
وهي  عربية  دول   7
ال��ي��م��ن وال��ج��زائ��ر 
وم���ص���ر وت��ون��س 
وليبيا  والإم�����ارات 

وسوريا .  أمل جميل محمد جميل



❊  الريا�س/فرا�س اليافعي،
الوليد بن  الأمير  الملكي  السمو  حضر صاحب 
طلال بن عبدالعزيز آل سعود، رئيس مجلس إدارة 
شركة المملكة القابضة، وحرمه سمو الأميرة أميرة 
الطويل، حفل العشاء الخيري الثالث لمنظمة أيادي 
الخير نحو آسيا “روتا” مع صاحب السمو الشيخ حمد 
بن خليفة آل ثاني أمير قطر وحرمه صاحبة السمو 
الشيخة موزة بنت ناصر المسند. وتبرع الأمير الوليد 

بمبلغ 4 ملايين ريال سعودي للمنظمة.
أقيم الحفل في مبنى المتحف الاسلامي الواقع 
في العاصمة الدوحة تحت رعاية الشيخ حمد بن 
خليفة آل ثاني، كما حضر الحفل نخبة من كبار 
واحتوى  والمشاهير.  والمسؤولين  الشخصيات 
برنامج الحفل كلمة افتتاحية القتها الشيخة موزة 
وعرض للفيلم الوثائقي لمنظمة أيادي الخير نحو 
آسيا “روتا” وخطاب من الشيخة المياسة بنت حمد 
بن خليفة آل ثاني رئيسة مجلس إدارة منظمة 

أيادي الخير نحو آسيا “روتا”.
منظمة أيادي الخير نحو آسيا “روتا” هي منظمة 
غير ربحية تحت مظلة مؤسسة قطر ومقرها في 
دولة قطر، تعمل على دعم المجتمعات المحلية 
عبر توفير تعليم ذي جودة عالية في المستويين 
الابتدائي والثانوي للأطفال وخاصةً المتضررين 

من الأزمات عبر القارة الآسيوية.
وفي عام 2005م، تبرع الأمير الوليد من خلال 
يترأس  التي  الخيرية  طلال  بن  الوليد  مؤسسة 

مجلس إدارتها لحفل العشاء الخيري الذي أقيم 
آسيا  في  المنكوبة  المناطق  لإغاثة  الدوحة  في 
في إطار مبادرة أيادي الخير إلى آسيا. كما لسموه 
استثمارات عدة في قطر عن طريق شركة المملكة 
القابضة في كل من القطاع الفندقي من خلال إدارة 

 Four Seasons Doha فندق فورسيزنز الدوحة
وموفنبيك الدوحة Movenpick Doha موفينبيك 
 Movenpick Doha Tower & Suites تاور الدوحة
وفي القطاع المصرفي من خلال مجموعة سيتي 

.Citigroup
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من فعاليات الدورة التدريبية الخاصة بمدربي مادة اللغة الانجليزية 

بقشان في زيارة تفقدية لثانوية البيحاني النموذجية بمديرية صيرة

وخلال زيارته لثانوية البنات في المنصورة

الشيخ حمد أمير قطر وحرمه الشيخة موزة مع الامير الوليد وحرمه الاميرة  اميرة  خلال حفل العشاء الخيري لمنطمة ايادي الخير نحو آسيا » 

 

كانت عدن وستظل دائماً عين اليمن الأم تحرسها 
بكل جوارحها وحدقة عينها، وبوابتها الرئيسية تمد 
إليها خيراتها وتنشرها إلى كل أرجاء المعمورة 
اليمن،  أبناء  لكل  خير  فخير عدن هو  اليمنية، 
ولهذا ظلت عدن مطمح المستثمرين المحليين 
والخليجيين والرساميل العرب والأجانب نتيجة لما 
تمتاز به محافظة عدن من مزايا كثيرة ومتعددة، 
لعل أهمها موقعها الجغرافي البحري وأهميته 
الإستراتيجية الذي جعل ميناءها البحري ومطارها 
الجوي الدولي في موقعين آمنين ومحصنين بفضل 
تضاريسها الجغرافية الطبيعية، وبذلك اكتسبت 
عدن شهرة عالمية في تأمين الملاحة الإقليمية 
والتجارة الدولية وفي نشاطها الاقتصادي وتعاملها 
الإنساني في التبادل التجاري مع الدول المجاورة 
والعالم عبر البحر الأحمر والبحر العربي والمحيط 

الهندي، وفي مراحل التاريخ القديم والحديث. 
ويأتي انعقاد مؤتمر عدن الاستثماري يوم أمس 
بادرة خير وانفراج – بإذن الله تعالى – لأزمة البطالة 
المتفاقمة بين خريجي الجامعات والمعاهد المهنية 
اليمنية الذين يواجهون مشكلة البحث عن فرص 
عمل يقتاتون منها، تقيهم من مفسدة الفراغ 
والتعرض للضياع والتسكع والانحراف عن طريق 

الخير والاستقامة. 
ولاشك في أن القيادة السياسية لليمن وعلى 
رأسها فخامة الرئيس علي عبدالله صالح قد أولت 
أهمية كبيرة واهتماماً ملحوظاً في تنظيم سبل 
انعقاد المؤتمر الاستثماري المكرس لمحافظة 
عدن حصرياً، وضمان توافر نجاح أعماله ، تأكيداً 
لصحة إستراتيجيتها التنموية والاستثمارية على 
اليمن عامة  المستقبل والازده��ار لخير  طريق 
ومحافظة عدن خاصة، وما تتمتع به من فرص 
استثمارية جذابة ومغرية، وأمن واستقرار لا يرقى 

إليه أدنى شك .
الطيبين  وأهلها  وقيادتها  عدن  محافظة  إن 
يرحبون بإخوتنا المستثمرين جميعهم ترحيبا حارا 
وصادقاً، وأهمية مشاركتهم الجادة في إنجاح ثمار 

هذا المؤتمر الاستثماري ومخرجاته العملية. 
ختاماً نقول، إن عدن – يا إخوتي – أشبه بجوهرة 
ثمينة لا يعرف قدرها إلا من عرف تاريخها، وأهمية 
موقعها الجغرافي البحري الاستراتيجي ، وشهرتها 
والجوية،  البحرية  الملاحة  مجال  في  العالمية 
والتجارة الدولية ، وما تمتاز به من تنمية حضرية، 
وتنوع ثقافي ، وإمكانيات وقدرات مرموقة، وفرص 
استثمارية جذابة لا حدود لها ، ولهذا فإننا نتطلع 
بكل تفاؤل إلى نجاح أعمال المؤتمر الاستثماري. 
ق���رارات  م��ن  عنه  يتمخض  أن  يمكن  وم��ا 
وتوصيات تجد طريقها سريعاً إلى التنفيذ العملي  
وترجيح  الألم  لتخفيف  السخية،  والمساهمات 

الأمل. 

�سعيد محمد �سالمين 

عدن : جوهرة تنتظر 
يد المستثمرين 

أمير قطر وحرمه والأمير الوليد وحرمه يحضرون العشاء الخيري لمنظمة أيادي الخير

❊  �سيئون / �أحمد �سعيد بزعل              
 اصدر الأخ/ يحيى عبدالله دويد رئيس الهيئة العامة للأراضي 
والمساحة والتخطيط العمراني قرارا بتكليف المهندس / عمر 
عبيد باعارمة مديرا عاما لمكتب فرع الهيئة بوادي وصحراء 

حضرموت.  
وفي هذا السياق اصدر الأخ/ عمير مبارك عمير وكيل محافظة 
حضرموت لشؤون مديريات الوادي والصحراء  تعميما رقم ) 94( 
لعام 2009م إلى مديري عموم  المديريات والمكاتب وفروع 
الوزارات  والمؤسسات والهيئات والمصالح الحكومية بالوادي 
والصحراء بالعمل بهذا القرار واعتماده من تاريخ صدوره في 

الثامن من شهر نوفمبر 2009م. 

تعيين  باعارمة مديرا عاما لمكتب الهيئة 
العامة للأراضي والمساحة بوادي حضرموت

❊  عدن/ �أثمار �لو�لي -ت�سوير / فتحي �لحكيمي
افتتحت يوم أمس فعاليات الدورة التدريبية 
الخاصة بمدربي مادة اللغة الانجليزية من عشر 
المكلا، تعز،  محافظات هي: )ع��دن، سيئون، 
صنعاء(  الأمانة،  الضالع،  ذمار،  إب،  الحديدة، 
وعددهم )75( معلماً ومعلمة وذلك في إطار 

برامج وخطط التدريب في ديوان الوزارة.
وفي افتتاح فعاليات الدورة القت الأستاذة مايسة 
محمود عشيش رئيسة شعبة التدريب والتأهيل 
بمكتب التربية والتعليم بعدن كلمة نيابة عن 
الدكتور عبدالله النهاري مدير عام مكتب التربية 
في عدن، رحبت في مستلها بالحاضرين، ودعت 
في سياق كلمتها أمام المتدربين إلى ضرورة 
الإلمام بهذه المادة وإتقانها ليكون لها أثر في 
المعلمين  على  يسهل  وحتى  تلاميذنا،  حياة 
الذين سيتولون  المدربين  المادة عبر  إكساب 

التدريب، كل في محافظته.
الأستاذ مجيب مهيوب المخلافي، رئيس لجنة 
المفاضلة من قطاع التدريب بالوزارة تحدث من 
جانبه إلى المتقدمين لامتحان المفاضلة، مؤكداً 
أن هناك اختبارات كتابية تتبعها مقابلة شفوية 
يحدد من خلالها فريق الاختيار من هو المدرب 
الأكثر كفاءة. وتمنى في نهاية كلمته لجميع 

المتنافسين التوفيق.
من جانبها شكرت الاستاذة نوال جواد مديرة 
من  كل  عدن  التربية/  بمكتب  التدريب  إدارة 
ساهم في إقامة هذه الدورة لما لها من أهمية 
في صقل خبرات معلمينا، ليكونوا مدربين لمادة 

الانجليزي في المستقبل المنظور.
الجدير بالذكر ان الدورة ستجري في قاعات 
 )8( لمدة  للمعلمين وستستمر  العالي  المعهد 

ايام.

بدء دورة التدريب المحوري لمدربي اللغة الانجليزية في مدارس عدن
الممثلة المصرية زينة  في دار الأوبرا المصرية الدورة الثالثة والثلاثون لمهرجان القاهرة السينمائي الدولي الذي يشارك فيه 150 فيلمًا تمثل 67 دولة .

❊  عدن / �سقر �لعقربي 
قام الشيخ المهندس /عبدالله احمد بقشان- 
رئيس مجلس الامناء بجامعة عدن والوفد 
المرافق له بزيارة تفقدية لثانويتي البيحاني 
النموذجية بمديرية صيرة والبنات النموذجية 

بمديرية المنصورة بمحافظة عدن.
كان في استقبالهم الدكتور/ عبدالله النهاري 
مدير مكتب التربية والتعليم بمحافظة عدن 
، وذلك ضمن خطة مجلس الامناء لتطوير 

ثانويتي البنات والبيحاني النموذجيتين .
وفي الزيارة تفقد المهندس عبدالله احمد 
والمعارض  والمكتبات  المختبرات  بقشان 
الزيارة  هذه  تأتي  حيث  للثانوية  العلمية 

ودعمهم  بهم  والاهتمام  الطلاب  لتحفيز 
بين  والاب��داع��ات  المواهب  رعاية  بغرض 
صفوف الطلاب والطالبات وتشيجعهم على 
التحصيل العلمي والاعتماد على التكنولوجيا 

ووسائل التعليم المتطورة .
جدير بالذكر ان الشيخ المهندس بقشان قد 
قرر في فترة سابقة دعم هاتين  المدرستين 

بمبالغ نقدية سنوياً لتطويرها . 
رافق المهندس بقشان في زيارته الشيخ 
الامناء  مجلس  عضو  باحمدان  /ع��ب��دالله 
بالجامعة والدكتور/ عبدالله بارحيم سكريتر 
المجلس ومدير مركز الاستشارات الهندسية 

بجامعة عدن.

رئيس مجلس الأمناء بجامعة عدن يزور 
ثانويتي البنات والبيحاني النموذجيتين 

�إعلان
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